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КХЛ как организация 
 

Чернышенко представил сотрудникам Минспорта нового главу ведомства 
(Р-Спорт) 
Вице-премьер РФ и президент КХЛ Дмитрий Чернышенко представил 
сотрудникам министерства спорта нового министра спорта Олега Матыцина. 

перейти к статье   

Дмитрий Чернышенко: Оптимист из оптимистов (Российская газета) 
Дмитрий Чернышенко - тот самый человек, который и привез в 2014 году 
Олимпиаду в Сочи.  

перейти к статье 

Фастовский: Чернышенко удалось превратить КХЛ в коммерческий 
продукт высокого качества (ТАСС) 
Во вторник Чернышенко был назначен вице-премьером РФ 

перейти к статье 

Жамнов - о назначении Чернышенко вице-премьером: "Даже не мог 
ожидать, что такое произойдет" (Sport24.ru) 
Генеральный менеджер "Спартака" и член Совета директоров КХЛ Алексей 
Жамнов прокомментировал назначение президента КХЛ Дмитрия Чернышенко 
на пост вице-премьера РФ. 

перейти к статье 

Морозов, Фазель, Ларионов? Кто станет следующим президентом КХЛ? 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Новому главе лиги предстоит серьезная работа по разрешению ряда проблем. 

перейти к статье 

КХЛ - в ожидании нового президента. Раньше его назначал лично Путин 
(Sports.ru/tribuna) 
В кандидатах есть даже Рене Фазель.  

перейти к статье 

Морозов возглавит КХЛ до конца сезона. После этого президента лиги 
станет Фазель (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru))  
По информации "БИЗНЕС Online", вице-президент КХЛ по развитию 
молодёжного хоккея и управляющий директор МХЛ Морозов займёт должность 
до конца сезона, который официально закрывается в мае.  

перейти к статье 

"Я - новый президент КХЛ? Пока не могу дать точный ответ". Интервью 
Рене Фазеля (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Президент ИИХФ - о потенциальном переходе на работу в КХЛ  

перейти к статье 



 

 

Фазелю не поступали предложения возглавить КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Представитель Международной федерации хоккея (IIHF) Ирина Страхова 
заявила, что главе Международной федерации хоккея (IIHF) Рене Фазелю не 
поступало предложений возглавить Континентальную хоккейную лигу (КХЛ). 

перейти к статье 

Алексей Морозов сменит Дмитрия Чернышенко на посту президента КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Скорее всего, это будет временная фигура. 
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Морозов: "Ко мне никто не обращался с предложением стать главой КХЛ" 
(Sport24.ru) 
Исполнительный директор МХЛ Алексей Морозов прокомментировал 
информацию о том, что он может стать главой КХЛ. 
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Алексей Морозов - о том, возглавит ли он КХЛ: "Ни о каких назначениях не 
слышал" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Президент МХЛ Алексей Морозов прокомментировал информацию "СЭ" о том, 
что именно он заменит Дмитрия Чернышенко на аналогичном посту в КХЛ. 
Напомним, Чернышенко назначен вице-премьером РФ по спорту. 

перейти к статье 

Журналист Шевченко: "Фазель - новый президент КХЛ" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Журналист Алексей Шевченко сообщил, что Рене Фазель станет новым 
президентом КХЛ. 
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"Он уберет грязь из отдельных видов спорта". Хоккейные эксперты - о 
новой должности Чернышенко (Sport24.ru) 
Справился в КХЛ, справится и в правительстве.  
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"Я бы президентом КХЛ назначил Третьяка" (Советский спорт) 
Во вторник Дмитрий Чернышенко был назначен вице-премьером и вскоре 
покинет пост президента КХЛ.  
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Отстоять потолок зарплат и отменить рейтинг клубов: что нужно сделать 
новому президенту КХЛ (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Главные задачи для Рене Фазеля или любого другого на его месте 

перейти к статье 

Звездный уикэнд в призме умных шайб (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru)) 
Ровно год назад во время Недели Звезд Хоккея 2019 в Казани впервые была 
опробована система спортивной телематики.  

перейти к статье 

Комментатор Мосалев - о работе с Хартли на Матче звезд: "Знал про 
"Мистер ой-ой-ой" (Sport24.ru) 



 

 

Комментатор Олег Мосалев поделился эмоциями от работы на Матче звезд КХЛ 
в качестве ассистента главного тренера сборной дивизиона Чернышева Боба 
Хартли.  

перейти к статье 

Названа самая большая зарплата игрока рижского ХК "Динамо" (ИА 
Regnum) 
Единственный владелец "Динамо" (Рига) Юрис Савицкий озвучил самую 
большую зарплату игрока в хоккейном клубе.  

перейти к статье 

Конфликт правил КХЛ и закона РФ: подробности миллионных выплат экс-
менеджеру Адмирала (РИА PrimaMedia (primamedia.ru)) 
С Александром Селивановым расторгли трудовой контракт из-за нарушений 
регламента Лиги 

перейти к статье 

Андрей Коваленко: "Дело" Леснухина закрыто, "дело" Бафлина 
подвешено" (Russia-hockey.ru) 
О новостях из российского профсоюза игроков и тренеров - глава этой 
организации, олимпийский чемпион-1992, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"В Майами в паузе не полетел, махнул в Химки!" Нападающий ЦСКА 
Сергей Толчинский - о горячей битве армейских суперклубов (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
После очередной победы московских армейцев над СКА (3:2) "Матч ТВ" 
поговорил с автором победного дубля в ворота питерцев Сергеем Толчинским.  

перейти к статье 

"У "Динамо" нет времени расслабляться" (Известия) 
Хоккеистам "Динамо" не удалось отказаться от колес 

перейти к статье 

Интервью с нападающим магнитогорского "Металлурга" Павлом 
Дорофеевым (Чемпионат.com) 
Молодой российский нападающий признался: думать о Северной Америке ему 
еще рано. 
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Обзор дня: У КХЛ будет новый президент (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко 
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СДК 
 
КХЛ дисквалифицировала защитника "Амура" Игнатовича на два матча за 
подножку против судьи (Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига дисквалифицировала защитника "Амура" 
Максима Игнатовича на два матча, информирует пресс-служба организации. 



 

 

перейти к статье 

КХЛ вынесла еще одну дисквалификацию за атаку судьи. Джериньш 
пропустит два матча (Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига дисквалифицировала нападающего рижского 
"Динамо" Андриса Джериньша на два матча, информирует пресс-служба 
организации. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"На московском дерби атмосфера была, как на матче КХЛ". Комментарии 
лучших игроков недели (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Лучшие игроки 20 недели МХЛ рассказали о своих достижениях.   

перейти к статье 

Марат Хуснутдинов: дух победителей Курдин привил нам с детства 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий СКА-1946 рассказал, почему решил переехать в Санкт-Петербург 
и как обустроился там. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Победы "Бирюсы" и "Ванке Рэйз" и суперматч в Нижнем Новгороде 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Чемпионат Женской хоккейной лиги продолжился сегодня тремя матчами.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Бесценные моменты с Mastercard на Неделе Звезд Хоккея (Большой спорт 
(bolshoisport.ru)) 
Mastercard - официальный партнер и официальная платежная система 
Континентальной хоккейной лиги - подарила гостям и игрокам Недели Звезд 
Хоккея бесценные моменты и впечатления.   

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

ФХР помогла хоккеисту юношеской сборной, заболевшему гепатитом С (Р-
Спорт) 
Федерация хоккея России оказала материальную помощь игроку юношеской 
сборной страны (не старше 16 лет) Даниле Бызову, у которого был выявлен 
гепатит С 

перейти к статье 

Третьяк: сборная РФ по хоккею играла с хорошей самоотдачей во всех 
матчах на юношеских ОИ (ТАСС) 
Российские хоккеисты стали победителями юношеской Олимпиады, обыграв в 
финале американцев со счетом 4:0 



 

 

перейти к статье 

Роман Ротенберг: Сборная России в финале юношеских ОИ показала 
самый современный хоккей (ТАСС) 
В решающем матче сборная России одержала победу над командой США со 
счетом 4:0 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Путин оценил игру российских хоккеистов на юношеской Олимпиаде (Р-
Спорт) 
Президент России Владимир Путин оценил игру российских хоккеистов на 
зимних юношеских Олимпийских играх: красиво играли. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Россия без шансов вынесла США в финале юношеской Олимпиады. Это 
наше первое золото в истории! (Sport24.ru) 
4:0 - такое в решающих матчах увидишь нечасто.  
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Выиграли в хоккей - выиграли Олимпиаду (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
В Лозанне завершились III зимние Юношеские олимпийские игры.  

перейти к статье 

Золотые парни, которые выиграли для России Олимпиаду. Таких крутых 
сборных у нас не было очень давно (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Ответы на главные вопросы о героях января в российском спорте.  

перейти к статье 

Филатов: были сомнения в уверенной победе на юношеских Играх (Р-
Спорт) 
Главный тренер юниорской сборной России по хоккею (игроки до 16 лет) 
Владимир Филатов рассказал, что у него были сомнения в том, что команде 
удастся уверенно победить на зимних юношеских Олимпийских играх 

перейти к статье 

Герман Титов: "Уже после победы над Канадой был уверен в победе 
юниоров в Олимпийских играх" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Известный хоккейный тренер Герман Титов прокомментировал победу 
юниорской сборной России (до 16 лет) в Юношеских Олимпийских играх, которые 
завершились в Лозанне.  
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Зюзин: победа России на юношеских ОИ - лучшая реклама программы 
"Красная машина" (Чемпионат.com) 
Известный в прошлом защитник, а ныне тренер и хоккейный эксперт Андрей 
Зюзин поделился мнением о победе хоккейной сборной России на юношеских 
Олимпийских играх. 

перейти к статье  



 

 

Новиков: в России многое делают для развития хоккея, такого не было 
даже в советское время (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков прокомментировал победу 
российской сборной на юношеских Олимпийских играх. 

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Даже в финале с американцами не было 
сомнений в превосходстве нашей юниорской сборной" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников приятно удивлен 
выступлением юношеской сборной России на Олимпиаде в Лозанне, где 
россияне выиграли все четыре матча, забросив в них 29 шайб.  

перейти к статье 

Борис Михайлов сравнил игру российских хоккеистов на ЮОИ со сборной 
СССР (Интерфакс) 
Двукратный олимпийский чемпион в хоккее Борис Михайлов отметил 
агрессивную и результативную игру россиян 

перейти к статье 

"Красная машина никогда не ломается". ИИХФ - о золоте России на 
Олимпиаде (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Красная машина никогда не ломается. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
"Когда разорвали контракт с Ковальчуком, вся команда была в шоке". 
Большое интервью Прохоркина (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обозреватель "СЭ" продолжает цикл материалов "Новые русские в НХЛ".  
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Иван Савчик: бабушка смотрела Кубок Вызова, рад, что смог ее 
порадовать (Allhockey (allhockey.ru)) 
Молодой югорский форвард Иван Савчик - дебютант ВХЛ, обладатель бронзовой 
медали МХЛ прошлого сезона и победитель Кубка Вызова-2020, в котором 
нападающий не просто участвовал, а отметился дублем.  
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"Это вообще два разных чемпионата - дома и на выезде". Наставник 
"Сарыарки" доволен самоотдачей команды в матче с "Торосом" 
(Sports.kz) 
В КХЛ там все чисто, все понятно: сели на чартер, сыграли, сразу улетели, ужин 
в самолете, легли, они поспали, прилетели, города хорошие. 
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Разное 
 

В Петербурге пока не будут рассматривать заявки на признание СКК 
памятником (ИА Regnum) 
Власти Петербурга не намерены рассматривать заявки на признание Спортивно-
концертного комплекса (СКК) "Петербургский" памятником культуры до 31 января 
2020 года.  
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Будущие чемпионы КХЛ. Дети рассказывают о любимых игроках в хоккее 
(Чемпионат.com) 
Ни для кого не секрет, что в КХЛ играют не только самые смелые, но и самые 
талантливые хоккеисты из разных стран.  
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Интервью хоккеистов как особый вид искусства (Sports.ru/tribuna) 
Хоккей - энергозатратный и эмоциональный вид спорта.  
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ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Чернышенко представил сотрудникам Минспорта нового главу ведомства 
(Р-Спорт, Москва, 22 января 2020) 
Вице-премьер РФ и президент КХЛ Дмитрий Чернышенко представил 
сотрудникам министерства спорта нового министра спорта Олега Матыцина. 
Президент Международной федерации студенческого спорта (FISU) и почетный 
президент Российского спортивного студенческого союза (РССС) Матыцин во 
вторник занял должность министра спорта РФ. 
"Как вы знаете..., особое внимание уделяется здоровому образу жизни, спорт - 
это основа пирамиды высших достижений. Я очень хорошо отношусь и к Павлу 
Колобкову (прежнему министру спорта - ред.), и к другим руководителям 
Минспорта, я с вами работал минимум 15 лет в разных должностях. Задача 
Минспорта сейчас - определить цели и достигать их. Нас с Олегом Матыциным 
объединяет не только преданность спорту, но организация крупнейших мировых 
событий, мы получили высшие оценки за это", - сказал Чернышенко 
журналистам. 
"Одним из факторов его назначения стало то, что он глава FISU, у него огромный 
опыт. Он способен реализовать свой опыт, чтобы поднять наш спорт на большую 
высоту. У нас есть что повышать. Этого от нас требуют президент и 
председатель правительства. Мы с Олегом Васильевичем знаем, как достигать 
целей. Уверен, что вы его примете с радостью. Обещаю вам поддержку 
законодательную и моральную. Вместе мы победим", - добавил он. 
Во вторник Чернышенко указом президента РФ был назначен на должность 
заместителя председателя правительства.  

https://rsport.ria.ru/20200122/1563747164.html 

Похожие сообщения (6): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 22 января 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 22 января 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 января 2020 

• RT (russian.rt.com), Москва, 22 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Чернышенко: Оптимист из оптимистов (Российская газета, 
Москва, 23 января 2020) 
Дмитрий Чернышенко - тот самый человек, который и привез в 2014 году 
Олимпиаду в Сочи. Мало кто верил, что зимние Игры можно провести в 
российских субтропиках. А молодой оптимист, тогда просто Дима Чернышенко, 
за эту идею бился с 2004 года.  
После отлично проведенных Игр Дмитрий Николаевич на несколько недель 
загрустил. Главное дело жизни, так считал он в тот печальный и счастливый 
момент, сделано. Но дни грусти пробежали быстро. Чернышенко не из тех, кто 
может позволить себе жить воспоминаниями о пусть чудесном, но прошлом. Он 
- человек настоящего и будущего. 
Новая задача виделась многим, в том числе и годами пребывания в большом 
спорте закаленным, просто невыполнимой. Предстояло создать немыслимое - 
Континентальную хоккейную лигу. А это значит, во многом переиначить структуру 
популярнейшего в стране хоккея. Создать фактически новое мощное 
коммерческое объединение. Пересмотреть клубные дела в финансовом плане, 
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да еще побыстрее привить им некую идеологию, отличающуюся от 
десятилетиями вбивавшейся. И обязательно привлечь иностранные клубы, 
поначалу совсем не склонные к участию в российском мероприятии. Или в 
предприятии.  
 И когда в конце 2014-го Дмитрий Чернышенко занял пост президента КХЛ, не 
некоторые, а многие (среди них было немало тех, кто в свое время не верил в 
идею с Сочи) вновь зашептались о грядущей неудаче. Вот уж нет. КХЛ 
процветает, обгоняя в хорошие дни по посещаемости даже Его Величество 
футбол. Иностранные команды в КХЛ прижились. Лига стала второй по 
значимости после североамериканской НХЛ. Но дайте время... 
Чернышенко как никто понимает интересы медиа, умело общаясь с 
журналистами. И откликается на запросы болельщиков, по существу той же 
широкой публики. И с января 2015 года возглавлял холдинг "Газпром-медиа". 
Руководит еще несколькими проектами. 
Удастся ли совмещать все эти не должности и вытекающие их них обязанности 
с постом вице-премьера правительства? Решать Дмитрию Николаевичу. Для 
таких оптимистичных трудоголиков, как новый вице-премьер, преград здесь не 
существует.  

К заголовкам сообщений 

Фастовский: Чернышенко удалось превратить КХЛ в коммерческий 
продукт высокого качества (ТАСС, Москва, 22 января 2020) 
Президенту Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Дмитрию Чернышенко за 
годы работы на своем посту удалось создать из лиги коммерческий продукт 
высокого качества, считает член совета директоров и правления КХЛ, 
гендиректор новосибирского клуба "Сибирь" Кирилл Фастовский. Об этом он 
рассказал ТАСС. 
"Я считаю, что он очень здорово наладил дисциплину. Он хорошо работал с 
точки зрения продукта, это огромная его заслуга. Я всегда считал, что мы 
создаем коммерческий продукт, и он должен быть соответствующего качества. 
Дмитрию Николаевичу, безусловно, это удалось", - отметил Фастовский. 
"Чернышенко своей работой, авторитетом, знаниями, опытом и подходом 
заслужил такое высокое назначение. Я очень рад за него. Чернышенко является 
автором и участником практически всех законов, по которым мы сейчас играем 
чемпионат" - добавил собеседник агентства. 
По словам Фастовского, дата внеочередного заседания совета директоров пока 
неизвестна.  

https://tass.ru/sport/7576903 

Похожие сообщения (3): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 22 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Жамнов - о назначении Чернышенко вице-премьером: "Даже не мог 
ожидать, что такое произойдет" (Sport24.ru, Москва, 22 января 2020) 
Генеральный менеджер "Спартака" и член Совета директоров КХЛ Алексей 
Жамнов прокомментировал назначение президента КХЛ Дмитрия Чернышенко 
на пост вице-премьера РФ. 
"Еще не поздравлял Чернышенко с назначением. Даже не мог ожидать, что такое 
произойдет. Я не силен в политике, если честно, но я рад за него, он занял 
хороший пост, почетный. Думаю, у него все получится в новой должности", - 
сказал Жамнов в беседе с корреспондентом Sport24 Павлом Гуревичем. 
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https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-22-zhamnov---o-naznachenii-chernyshenko-
vitse-premyerom-dazhe-ne-mog-ozhidat-chto-takoye-proizoydet 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Морозов, Фазель, Ларионов? Кто станет следующим президентом КХЛ? 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2020) 
Новому главе лиги предстоит серьезная работа по разрешению ряда проблем. 
Из кого выбираем? 
В Континентальной хоккейной лиге грядут большие перемены. Ее президент 
Дмитрий Чернышенко вошел в состав нового Правительства РФ. Там он займет 
должность вице-премьера по вопросам спорта и культуры. Уход Дмитрия 
Николаевича с поста президента КХЛ неотвратим, так как, согласно 
законодательству России, он не сможет совмещать его со своей новой работой. 
Все-таки КХЛ - частная организация. 
При этом, разумеется, никаких радикальных изменений по ходу чемпионата в 
лиге не будет. Как-никак, а на носу плей-офф, его нужно провести на высшем 
уровне. Поэтому команда Чернышенко, известная хорошей организацией 
Олимпиады в Сочи, доработает до конца сезона. Но что будет дальше? 
Сегодня в СМИ промелькнула информация, согласно которой вместо 
Чернышенко президентом лиги станет Алексей Морозов. Бывший капитан "Ак 
Барса" и сборной России, напомним, сейчас работает на позициях вице-
президента КХЛ по развитию молодежного хоккея и управляющего директора 
МХЛ. Вариант неплохой, но вряд ли долгосрочный. Пока что у Алексея не так 
много управленческого опыта, чтобы он мог взяться за работу с такой сложной и 
большой организацией всерьез и надолго. Скорее всего, если его назначат на 
этот пост, то он доработает на нем до конца сезона, а потом уйдет, уступив его 
более опытному и зрелому функционеру. 
Вот только кому? Кандидатов на эту вакантную позицию достаточно не так и 
мало. Один из них - Рене Фазель. Его полномочия президента ИИХФ истекают в 
мае. Так что, если швейцарец захочет остаться в мире хоккея, ему нужно будет 
искать новую работу. Учитывая прекрасные отношения Фазеля с 
руководителями российского хоккея, нетрудно предположить, что вариант с его 
приходом в КХЛ мог быть обговорен заранее.  
Если же брать российских функционеров, то на ум, в первую очередь, приходит 
имя Геннадия Тимченко. Сейчас он является председателем совета директоров 
КХЛ. Геннадий Иванович уже достаточно давно работает на этой должности, 
поэтому он в курсе того, что происходит в лиге. Его возможный приход на пост 
президента вполне укладывается в канву происходящих событий. Роман 
Ротенберг? Не думаю. Все-таки у него достаточно работы в СКА и Федерации 
хоккея России. Пост президента КХЛ может стать для него лишним. 
А вот кандидатура Игоря Ларионова выглядит несколько более вероятной. В 
последнее время он достаточно прочно вошел в команду Романа Борисовича, 
став его советником и тренером молодежной сборной России. Не исключено, что 
вице-президент ФХР при необходимости замолвит словечко за Ларионова. Да и 
сам Профессор известен как человек с достаточно хорошими организаторскими 
и управленческими способностями. Такая работа была бы ему по плечу. 
Нельзя отметать и вариант с Вячеславом Фетисовым, который стоял у истоков 
КХЛ. У него всегда были свои взгляды на развитие хоккея, которые иногда 
отличались от общепринятых во властной конъюктуре. Правда, сейчас Фетисов 
является депутатом Государственной Думы, что мешает его назначению в 
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качестве президента лиги. Да и неизвестно, насколько это вообще может быть 
ему интересно. 
С чем столкнется новый президент КХЛ? 
Человеку, который взойдет на этот пост, предстоит решить несколько непростых 
задач. Первая состоит в том, чтобы проследить за тем, как клубы будут 
укладываться в потолок зарплат, который будет введен в следующем сезоне. 
Некоторые механизмы его обхода уже всплывали в прессе. Наверняка, появятся 
и другие. Соответственно, их нужно будет пресечь. Следующая задача - сделать 
лигу интереснее. За последние полтора года правления Чернышенко КХЛ стала 
ровнее по составу участников, но при этом большая часть ее звезд уехала за 
океан в поисках лучшей жизни. Разумеется, что при этом уровень соревнований 
упал. Притягательность лиги зависит не только от мастерства команд, но и от 
того, насколько крутым будет ее Матч звезд. Чернышенко, к слову, пообещал, 
что в следующем году формат праздника поменяется, пригласил болельщиков к 
диалогу, дабы узнать их мнение. Что ж, посмотрим, что из этого получится. 
Новому президенту лиги предстоит предпринять ряд шагов для ее 
популяризации за рубежом и в нашей стране. При Чернышенко КХЛ стала 
проводить вынесенные матчи в Европе. Получилось не очень удачно, поскольку 
либо сами игры были не очень интересными (вспомним прошлогодние матчи с 
участием ЦСКА, СКА и "Слована", когда "армейские" клубы громили словаков), 
либо же интерес местной прессы к ним был достаточно невысок. Лиге предстоит 
провести серьезную работу в этом направлении. Впрочем, внутренний рынок 
тоже пока до конца не освоен. В России достаточно много хоккейных регионов, 
где нет клуба КХЛ, но где подобные мероприятия могли бы вызвать достаточно 
серьезный интерес.  
Наконец, нужно решить вопрос с введением драфта. Мы уже писали о том, что 
КХЛ пора вернуть ярмарку талантов для того, чтобы самые крутые молодые 
ребята не скапливались в нескольких клубах, а более ровно распределялись по 
командам. Это в перспективе позволит сделать чемпионат интереснее и даст 
парням больше игровой практики. 
Останется ли в силе рейтинг клубов КХЛ? Продолжит ли лига жить, согласно 
ранее утвержденной стратегии? Останется ли после Олимпиады-2022 в ее 
составе "Куньлунь"? Новому президенту лиги предстоит заняться решением этих 
и многих других вопросов. Хотелось бы пожелать, чтобы в течение отведенного 
ему срока КХЛ только процветала и радовала болельщиков.  

https://allhockey.ru/article/show/376462-
Morozov_Fazel_Larionov_Kto_stanet_sledujuschim_prezidentom_KHL 

К заголовкам сообщений 

КХЛ - в ожидании нового президента. Раньше его назначал лично Путин 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 22 января 2020) 
В кандидатах есть даже Рене Фазель.  
После назначения Дмитрия Чернышенко вице-премьером сразу возник вопрос: 
кто теперь будет в КХЛ? Хотя его уход из лиги напрашивался давно - еще после 
аппаратного поражения в " белорусской войне " с Минспорта; новости о 
возможной отставке появлялись каждый год, начиная с приглашения 
Чернышенко в "Газпром Медиа". Теперь же он оставит работу и там - вице-
премьер не может совмещать посты в правительстве и в бизнесе. 
Последние пять лет президент лиги не совсем был ее главой. Это видно даже по 
сайту КХЛ, где в разделе "Руководство" единственным человеком с 
персональной фотографией остается Геннадий Тимченко - председатель Совета 
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директоров. Тимченко занимал этот пост и в эру Александра Медведева, но 
бывший руководитель постоянно занимался делами лиги и не давал повода 
говорить о своей несамостоятельности. Главное же, чего добился Чернышенко 
за свой срок - смог окончательно продавить переход на жесткий потолок зарплат; 
"за" были все, кроме ЦСКА. 
Нового президента лиги, согласно уставу, выбирает как раз Совет директоров. 
Сейчас в него входят 20 человек: помимо Тимченко, Чернышенко и двух 
Ротенбергов, это представители компаний-соучредителей лиги ("Норникель", 
"Транснефть"), руководители клубов (Рашников, Маганов, Курри, Есмантович, 
Крылов, Савицкис, Шуневич), менеджеры (Жамнов, Фастовский), а также 
хоккейные чиновники. Еще в составе совдира остается Геннадий Величкин, 
которого из клуба уволили, но из хоккейного политбюро пока не вывели. 
Как и в НХЛ, новым главой лиги должен быть человек, который в первую очередь 
устраивает владельцев - но это в теории. На практике же и Медведев, и 
Чернышенко стали главными в КХЛ вообще без Совета директоров - их просто 
назначал Путин. 
Как будет сейчас - непонятно. 
Основным претендентом на пост президента называют Алексея Морозова - но 
его кандидатура вызывает вопросы. Прошлые руководители приходили в КХЛ с 
определенным менеджерским бэкграундом, пусть и в других отраслях - а что вы 
слышали о работе Морозова на посту управляющего директора МХЛ? Точнее, 
даже так: что вы слышали об МХЛ в последние годы? 
Морозова даже нельзя считать "молодым технократом", которые в последнее 
время становятся губернаторами и даже федеральными министрами - у 
большинства из них есть хорошее высшее образование, они шли к своим постам 
по сложной иерархической лестнице. Морозов же закончил игровую карьеру в 
2014-м, а уже через год возглавил молодежную лигу. С КХЛ сейчас его связывает 
только близость к "Авангарду": он был членом совета директоров клуба, даже 
вошел в "селекционный комитет", что было довольно удивительно. Но все это 
было больше публичными мероприятиями. 
Большой вопрос, уйдет ли с Чернышенко его "сочинская" команда - большинство 
вице-президентов и пресс-служба пришли с менеджером из олимпийского 
оргкомитета. Возможно, нового главу КХЛ будут искать среди замов прошлого. В 
таком варианте выделяется Сергей Доброхвалов, вице-президент лиги по 
маркетингу - считается, что именно он был "серым кардиналом" лиги при 
Чернышенко. Как раз в маркетинговом плане клубы совершили мощный рывок в 
последнее время - они стремятся зарабатывать сами, а над двоечниками 
(магазином ЦСКА и трансляциями "Локомотива") теперь смеются все. 
Роман Ротенберг вряд ли будет брать на себя еще одну должность в хоккее, но 
очевидный кандидат в президенты от "группы Ротенберга" - Игорь Ларионов. 
Вопреки слухам, он не стал главным в молодежке, а его недавняя оппозиционная 
речь вполне может рассматриваться в качестве предвыборных тезисов. 
Экзотический вариант, который всплыл сегодня - Рене Фазель. На все обвинения 
"А где Олимпиада с НХЛ?!" швейцарец может переводить стрелки на МОК - и 
будет прав. За 25 лет работы Фазеля в ИИХФ выросли рейтинги и доходы ЧМ, 
стало больше хоккейных стран, да и МЧМ в Канаде стал проводиться на аренах 
НХЛ именно во время правления Фазеля (еще в начале 90-х его играли в 
захолустье). Назначение Рене могло бы подтвердить, что лига все еще 
посматривает в сторону Парижа и Лондона, а не Цзилина, а также привести к 
какой-то степени интеграции с Лигой чемпионов. Очевидный минус - Фазель все 
же не знает русский язык на нужном уровне. 



 

 

Кто возглавит в итоге КХЛ - загадка. Инсайдеры противоречат друг другу, 
кандидатуры всплывают и исчезают, кланы готовы к подковерной схватке. Но 
будут ли выборы и подходят ли все эти кандидаты - все равно стоит спросить у 
Владимира Путина: именно он придумал КХЛ и случайному человеку ее не 
доверит. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hokkeinosti/2704630.html 

К заголовкам сообщений 

Морозов возглавит КХЛ до конца сезона. После этого президента лиги 
станет Фазель (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 
января 2020) 
По информации "БИЗНЕС Online", вице-президент КХЛ по развитию 
молодёжного хоккея и управляющий директор МХЛ Морозов займёт должность 
до конца сезона, который официально закрывается в мае.  
Затем на эту должность будет назначен президент ИИХФ Рене Фазель. Его 
полномочия в международной федерации хоккея истекают в конце мая, Фазель 
уже объявлял, что покинет федерацию. 
На данный момент должность президента КХЛ занимает Дмитрий Чернышенко. 
Однако накануне он был назначен вице-премьером правительства указом 
президента РФ Владимира Путина. Ранее пресс-служба КХЛ сообщила, что 
Чернышенко не сохранит пост президента лиги. 
Фазель занимает пост президента международной федерации хоккея (ИИХФ) с 
1994 года. Сообщалось, что в мае 2020 года он покинет свой пост. 

https://sport.business-gazeta.ru/news/250701 

К заголовкам сообщений 

"Я - новый президент КХЛ? Пока не могу дать точный ответ". Интервью 
Рене Фазеля (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 января 2020) 
Президент ИИХФ - о потенциальном переходе на работу в КХЛ  
 - В ноябре я спрашивал вас о том, что, по моей информации, вы - следующий 
президент КХЛ. Тогда вы сказали: "Посмотрим". Теперь, как говорят, вы 
железный кандидат. Так ли это?  
 - Я пока не могу дать точный ответ на этот вопрос. А кто вам сказал? 
 - Да много кто. Но до сентября вы ведь остаетесь президентом ИИХФ, что не 
подразумевает совмещений?  
 - Все правильно. И поэтому я бы не хотел загадывать, да и преждевременно о 
чем-то говорить. Я покину свой пост в сентябре. Но хотел бы остаться в 
хоккейной семье, продолжать развивать наш вид спорта. КХЛ этому точно 
способствует. Но давайте не будем забегать вперед. Я знаю, что Дмитрий 
Чернышенко назначен вице-премьером. Он отлично поработал в КХЛ. 
Претворил в жизнь много хорошего. И, может быть, захочет совмещать 
должности? 
 - Законодательство не позволяет.  
 - Не знал об этом. Что сказать, КХЛ - прекрасная организация, если говорить о 
работе. 
 - Вы бы хотели возглавить Континентальную лигу?  
 - Вы же знаете, я всегда был за продвижение хоккея по всему миру. КХЛ - самая 
международная лига из всех, что существуют. Я за сильный клубный хоккей что 
в Европе, что в Азии. КХЛ этим целям способствует. 
 - В Давосе месяц назад вы сказали, что видите в будущем большую 
евроазиатскую лигу на основе КХЛ. В этом ваш план?  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hokkeinosti/2704630.html
https://sport.business-gazeta.ru/news/250701


 

 

 - Неправильно обсуждать это, не имея соответствующей должности. Но я хочу 
развивать хоккей. 
 - Предположим, вас назначат президентом КХЛ. Нам стоит ждать клубы из 
Франции, Англии и Германии?  
 - Может быть. Но я не могу это комментировать.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/intervyu-prezidenta-iihf-rene-fazelya-o-
perehode-na-rabotu-v-khl-1634360/ 

К заголовкам сообщений 

Фазелю не поступали предложения возглавить КХЛ (RT (russian.rt.com), 
Москва, 22 января 2020) 
Представитель Международной федерации хоккея (IIHF) Ирина Страхова 
заявила, что главе Международной федерации хоккея (IIHF) Рене Фазелю не 
поступало предложений возглавить Континентальную хоккейную лигу (КХЛ). 
"Мы очень рады, что Дмитрий Чернышенко назначен на должность вице-
премьера России по спорту. Что касается господина Фазеля, то ни с какими 
предложениями на него никто не выходил, вообще никаких разговоров не было. 
У нас сейчас очень много другой работы, происходит множество событий: идет 
юношеская Олимпиада, впереди чемпионат мира в Швейцарии, Конгресс IIHF. 
Сейчас просто нет времени на такие вопросы. Скорее всего, никаких изменений 
не будет - все останется как есть", - заявила Страхова. 

https://russian.rt.com/sport/news/710712-fazel-predlozheniya-khl 

Похожие сообщения (1): 

• Советский спорт, Москва, 22 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов сменит Дмитрия Чернышенко на посту президента КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 22 января 2020) 
Скорее всего, это будет временная фигура. 
Вчера, 21 января, в КХЛ был большой игровой день, но в самом его разгаре 
произошло событие, с которым по важности для нашей лиги мало что могло 
соперничать. Премьер-министр России Михаил Мишустин представил состав 
нового правительства РФ, а одним из новых вице-премьеров стал Дмитрий 
Чернышенко - глава "Газпром-Медиа" и президент КХЛ. 
Что это значит? 
У КХЛ будет новый президент, хотя лига еще официально это не признала. 
"Согласно Уставу ООО "КХЛ", решения об избрании и о досрочном прекращении 
полномочий единоличного исполнительного органа - президента КХЛ 
принимаются советом директоров ООО "КХЛ". В ближайшее время состоится 
внеочередное заседание совета директоров, на котором данные вопросы будут 
рассмотрены", - указано в сообщении лиги. 
Но если взглянуть на ситуацию объективно, то нам нужно готовиться к смене 
власти в КХЛ. Должность вице-премьера - очень серьезная, и вряд ли она 
предполагает какое-либо совмещение постов. К тому же Дмитрий Чернышенко 
переходит на государственную работу, а КХЛ - частная форма собственности, 
так что гипотетическое совмещение должностей невозможно даже с точки зрения 
российского законодательства. 
Когда уйдет Чернышенко? 
Вероятно, он уже ушел, но команда Чернышенко должна доработать нынешний 
сезон, до окончания которого осталось не так много времени. В КХЛ точно не 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/intervyu-prezidenta-iihf-rene-fazelya-o-perehode-na-rabotu-v-khl-1634360/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/intervyu-prezidenta-iihf-rene-fazelya-o-perehode-na-rabotu-v-khl-1634360/
https://russian.rt.com/sport/news/710712-fazel-predlozheniya-khl
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:931653


 

 

пойдут ни на какие крутые изменения в январе-феврале, когда на носу плей-
офф, да и должность президента лиги не предполагает ежедневное активное 
руководство процессом. Кроме того, у Чернышенко есть целый ряд 
заместителей, способных довести сезон до логического завершения с 
приставкой "исполняющий обязанности". В любом случае впереди внеочередное 
заседание совета директоров, после которого должна наступить ясность. Но нам 
уже нужно готовиться к тому, что в следующий чемпионат КХЛ вступит с новым 
президентом. 
Кто заменит Чернышенко? 
Вопрос важнейший, но пока на него нет ответа. А вот вариантов с заменой 
довольно много. Очень важно и то, кто будет назначать преемника. Совет 
директоров, как об этом говорится в уставе КХЛ, или лично президент Владимир 
Путин, как это было пять лет назад, когда Чернышенко сменил Александра 
Медведева. Впрочем, в любом случае вряд ли стоит ждать на столь важном 
посту кого-то из нынешних заместителей Дмитрия Николаевича. Георгий 
Кобылянский Алексей Краснов и даже Валерий Каменский с Алексеем 
Морозовым не похожи на людей, которым на постоянной основе доверят 
правление КХЛ. Фамилию нового президента КХЛ, вероятно, нужно искать либо 
среди уже состоявшихся хоккейных управленцев, либо, наоборот, среди 
уважаемых людей из мира хоккея, еще не успевших, но желающих порулить в 
серьезной организации, имеющих свежие мысли и идеи по развитию КХЛ. 
К числу первых отнесем Геннадия Тимченко (действующий председатель совета 
директоров КХЛ), Романа Ротенберга (первый вице-президент ФХР), а также 
Рене Фазеля. У швейцарца прекрасные отношения с российским хоккеем, в 
сентябре он освободится от должности президента ИИХФ, и вполне себе 
является кандидатом на главный пост в КХЛ. Под второй категорией мы имеем в 
виду прежде всего Игоря Ларионова и Вячеслава Фетисова. Оба не раз 
высказывались на тему улучшения положения дел в российском хоккейном 
хозяйстве, критиковали (и критикуют) существующий уклад и, кажется, 
действительно хотят что-то изменить. Правда, Фетисов, некогда пробовавший 
победить на выборах президента ФХР, сейчас является депутатом Госдумы, да 
и непонятно, сохранил ли он какие-то управленческие амбиции. Что касается 
Ларионова, то он как раз активно включился в процесс, став советником главы 
штаба сборной России, а потом и помощником тренера молодежной команды на 
МЧМ-2020. Пожалуй, вероятное повышение будет для него интересно. 
Но прямо сейчас назначения крупных фигур ждать точно не стоит. Вероятнее 
всего, КХЛ будет заканчивать этот сезон с исполняющим обязанности 
президента. По информации "Чемпионата" эту должность займет Алексей 
Морозов, вице-президент КХЛ по развитию молодежного хоккея, управляющий 
директор МХЛ. Будет ли он временной фигурой, или сможет претендовать на 
что-то большее - это пока сказать нельзя сказать наверняка. 
Чем запомнился Чернышенко и что будет дальше? 
Еще слишком рано говорить, к чему приведет назначение того или иного 
кандидата, да и просчитать сценарии возможного развития досконально 
невозможно. Все будет зависеть от фигуры нового президента КХЛ и того, как он 
будет работать с наследием Чернышенко. Чем же запомнился Дмитрий 
Николаевич за пять лет своей работы? 
Едва возглавив КХЛ, Чернышенко укрепил связь лиги и сборной. При нем на 
полную мощь заработал лозунг "Все ради сборной", чемпионаты стали 
начинаться в августе, увеличились паузы на Евротур, в Санкт-Петербурге 
появился базовый клуб национальной команды. При Чернышенко КХЛ усиленно 
плясала под дудку ФХР, но вряд ли в этом стоит винить президента лиги. 



 

 

Чернышенко не мог поступить иначе, для этого он и сменил "западника" 
Медведева. 
Лишь после того как сборная России выиграла-таки Олимпиаду в Пхенчхане, 
Чернышенко раскрылся как самостоятельный управленец. Он задался целью 
сделать лигу интереснее, привлекательнее и современнее. Ввел рейтинг, 
сократил число клубов в КХЛ, увеличил доходы команд и лиги. Вот только в 
цифровом отражении результат всего этого, возможно, и выглядел неплохо, но, 
объективно говоря, лига при Чернышенко вряд ли стала лучше. 
Критерии подсчета рейтинга для многих остались непонятными. КХЛ потеряла 
три российских клуба и при этом максимально лояльно относилась и продолжает 
относиться к аутсайдерам с Запада. В лиге появился "Куньлунь", и истинная цель 
его существования до сих пор не ясна широкому зрителю. При Чернышенко КХЛ 
ни на один шаг не продвинулась в экспансии в другие хоккейные страны, зато 
активно велись разговоры о совершенно не нужной нашей лиге экзотике в виде 
клубов из Узбекистана и ОАЭ. За последние пять лет чемпионат КХЛ 
существенно обеднел интригой, состав финалистов Западной конференции при 
Чернышенко всегда оставался неизменным. Из лиги за последние пару лет 
уехали практически все настоящие звезды, КХЛ стала ровнее, но при этом серее 
и скучнее. 
Вероятно, Чернышенко действительно являлся эффективным менеджером для 
КХЛ, но при том же Медведеве за лигой наблюдать было интереснее. Возможно, 
это вовсе не вина Дмитрия Николаевича, а лишь влияние эпохи, которое 
президент КХЛ изменить не в силах. Напоследок Чернышенко успел разработать 
проект жесткого потолка зарплат. Это вполне вязалось со всей его политикой 
управления и должно стать эпохальной реформой не только для хоккея, но и для 
всего нашего спорта. Потолок должен вступить в силу уже со следующего сезона, 
и сейчас, по большому счету, к новому президенту КХЛ будет только один 
главный вопрос. Продолжится ли четко выдерживаться принятая Чернышенко 
модель экономического поведения для клубов КХЛ и как будет осуществляться 
контроль за соблюдением жесткого потолка? 
Мы не будем гадать, как в этом вопросе поступит тот или иной кандидат. 
Слишком рано. Но в КХЛ однозначно скоро подует ветер перемен, и хочется 
только, чтобы он был добрым.  

https://www.championat.com/hockey/article-3953371-dmitrij-chernyshenko-stal-vice-
premerom-chto-eto-znachit-chernyshenko-pokinet-khl.html 

Похожие сообщения (19): 

• Sports.ru, Москва, 22 января 2020 

• ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 22 января 2020 

• RT (russian.rt.com), Москва, 22 января 2020 

• ИА Regnum, Москва, 22 января 2020 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 22 января 2020 

• ГородСПб.рф, Санкт-Петербург, 22 января 2020 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 22 января 2020 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 22 января 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 января 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 января 2020 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/article-3953371-dmitrij-chernyshenko-stal-vice-premerom-chto-eto-znachit-chernyshenko-pokinet-khl.html
https://www.championat.com/hockey/article-3953371-dmitrij-chernyshenko-stal-vice-premerom-chto-eto-znachit-chernyshenko-pokinet-khl.html
https://www.sports.ru/hockey/1082567173.html
https://www.tatar-inform.ru/news/sport/22-01-2020/eks-kapitan-ak-barsa-aleksey-morozov-mozhet-vozglavit-khl-5717746
https://russian.rt.com/sport/news/710606-morozov-naznachenie-prezident-khl
https://regnum.ru/news/2836623.html
https://www.sportsdaily.ru/news/aleksej-morozov-prokommentiroval-razgovory-o-naznachenii-glavoj-kxl-vmeste-dmitriya-chernyshenko
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http://sport.business-gazeta.ru/news/250691
https://allhockey.ru/news/show/376434-Istochnik_Morozov_mozhet_stat_sledujuschim_prezidentom_KHL
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-morozov-o-tom-vozglavit-li-on-khl-ni-o-kakih-naznacheniyah-ne-slyshal-1634223/


 

 

Морозов: "Ко мне никто не обращался с предложением стать главой КХЛ" 
(Sport24.ru, Москва, 22 января 2020) 
Исполнительный директор МХЛ Алексей Морозов прокомментировал 
информацию о том, что он может стать главой КХЛ. 
"Ко мне никто не обращался и ничего не говорил. Есть ли у меня желание 
возглавить КХЛ? Знаете, у каждого есть разные желания, давайте говорить по 
факту. Сейчас я занимаю свой пост и занимаюсь делами МХЛ", - сказал Морозов 
в беседе с корреспондентом Sport24 Сергеем Федоровым.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-22-morozov-ko-mne-nikto-ne-obrashchalsya-
s-predlozheniyem-stat-glavoy-kkhl 

Похожие сообщения (8): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 января 2020 

• Sports.ru, Москва, 22 января 2020 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 22 января 2020 

• ГородСПб.рф, Санкт-Петербург, 22 января 2020 

• Sports.ru, Москва, 22 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов - о том, возглавит ли он КХЛ: "Ни о каких назначениях не 
слышал" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 января 2020) 
Президент МХЛ Алексей Морозов прокомментировал информацию "СЭ" о том, 
что именно он заменит Дмитрия Чернышенко на аналогичном посту в КХЛ. 
Напомним, Чернышенко назначен вице-премьером РФ по спорту. 
 - У меня только что закончилось совещание по МХЛ. Ни о каких возможных 
назначениях я не слышал. Хотел бы возглавить КХЛ? Это неправильная 
постановка вопроса. Сейчас все мои мысли о молодежной лиге, - сказал 
Морозов.   

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-morozov-o-tom-vozglavit-li-on-
khl-ni-o-kakih-naznacheniyah-ne-slyshal-1634223/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Журналист Шевченко: "Фазель - новый президент КХЛ" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 января 2020) 
Журналист Алексей Шевченко сообщил, что Рене Фазель станет новым 
президентом КХЛ. 
"Новый президент КХЛ Рене Фазель. Но с завтрашнего дня, понятно", - написал 
Шевченко в своем телеграм-канале. 
На данный момент должность президента КХЛ занимает Дмитрий Чернышенко. 
Однако накануне он был назначен вице-премьером правительства указом 
президента РФ Владимира Путина. Ранее пресс-служба КХЛ сообщила, что 
Чернышенко не сохранит пост президента лиги. 
Фазель занимает пост президента Международной федерации хоккея (ИИХФ) с 
1994 года. Сообщалось, что в мае 2020 года он покинет свой пост. 

http://sport.business-gazeta.ru/news/250701 

К заголовкам сообщений 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-22-morozov-ko-mne-nikto-ne-obrashchalsya-s-predlozheniyem-stat-glavoy-kkhl
https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-22-morozov-ko-mne-nikto-ne-obrashchalsya-s-predlozheniyem-stat-glavoy-kkhl
http://sport.business-gazeta.ru/news/250693
https://www.sports.ru/hockey/1082561819.html
https://www.sportsdaily.ru/news/aleksej-morozov-prokommentiroval-razgovory-o-naznachenii-glavoj-kxl-vmeste-dmitriya-chernyshenko
https://городспб.рф/aleksej-morozov-prokommentiroval-razgovory-o-naznachenii-glavoj-khl-vmesto-dmitriya-chernyshenko/
https://www.sports.ru/hockey/1082561819.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-morozov-o-tom-vozglavit-li-on-khl-ni-o-kakih-naznacheniyah-ne-slyshal-1634223/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-morozov-o-tom-vozglavit-li-on-khl-ni-o-kakih-naznacheniyah-ne-slyshal-1634223/
https://allhockey.ru/news/show/376435-Morozov_o_KHL_ni_o_kakih_naznacheniyah_ne_slyshal
http://sport.business-gazeta.ru/news/250701


 

 

"Он уберет грязь из отдельных видов спорта". Хоккейные эксперты - о 
новой должности Чернышенко (Sport24.ru, Москва, 22 января 2020) 
Справился в КХЛ, справится и в правительстве.  
Во вторник стало известно о назначении Дмитрия Чернышенко вице-премьером 
Российской федерации. Теперь функционер вынужден будет покинуть пост 
президента Континентальной хоккейной лиги, в ближайшее время станет 
известно имя его преемника. Sport24 поговорил с хоккейными экспертами о 
результатах работы Чернышенко в главной хоккейной лиге и его новом посте.  
Владимир Плющев, бывший главный тренер сборной России: 
"Дмитрий Николаевич - очень грамотный руководитель. Я с ним поработал, очень 
много для себя понял. Не все мы знаем даже в нашем возрасте. Это грамотный 
и культурный человек, с очень высоким интеллектуальным потенциалом. Думаю, 
на новом поприще он может принести еще больше пользы, тем более наш спорт 
сейчас находится в не очень хорошей ситуации в плане вех международных 
событий, связанных с ВАДА. Он все свои знания и возможности посвятит тому, 
чтобы российский спорт был на достойном уровне и его не лихорадили эти 
скандалы. Также он постарается убрать ту грязь, которая иногда вываливается у 
нас в отдельных видах спорта, когда некоторые комментаторы начинают решать 
вопросы, которые они решать не должны. При нем в КХЛ многое изменилось, это 
оценка очень многих людей. КХЛ стала более прозрачной, привлекательной.  
Для меня все эти резкие перестановки стали неожиданными. Я не мог 
предположить, что все так круто изменится после выступления президента. Я 
сейчас даже не могу сказать, кто мог бы заменить Чернышенко на посту главы 
КХЛ. Чтобы руководить лигой нужно быть достаточно объективным и 
непредвзятым человеком. От Дмитрия Николаевича я это ощущал. У него было 
очень много знакомых и людей, связанных с хоккеем, но он все равно действовал 
в интересах всей лиги, а не конкретного клуба. Думаю, совет, правление и 
директорат обсудят фигуры и выберут достойного приемника". 
Юрий Новиков, заслуженный тренер России: 
"Это государственный человек. Думаю, хоккеисты рады, что подготовили его на 
такой высокий пост. Хотим мы или нет, но проведение Олимпиады - это не поле 
перейти. Возможно, это знак Путина в направлении развития физической 
культуры и спорта. Не уважать Чернышенко за конкретные действия я не могу.  
Что касается его приемника, то свято место пусто не бывает. Линия КХЛ уже 
определена, хоккей развивается. Я верю в роль личности в истории, но тем не 
менее должен быть и коллегиальный разум. Вопросы под ковром все равно есть, 
так что я хочу, чтобы в лиге были люди со своей точкой зрения, могли ее 
высказать. Все развивается только тогда, когда есть разные точки зрения. Только 
в этом случае можно прийти к решению. Так что я не думаю, что на этом уровне 
какие-то личности могут что-то решать". 
Александр Кожевников, двукратный олимпийский чемпион: 
"Чернышенко - хороший руководитель. Люди у него работают. Мы это видим и по 
КХЛ, и по "МАТЧ ТВ". Развитие идет, человек понимающий, знающий. 
Посмотрим, что будет на этом поприще. В нашем спорте много что недоделано, 
не сделано. Хочется пожелать ему удачи. 
Я думаю, Чернышенко благодаря своему опыту прекрасно знает и понимает 
проблемы нашего спорта. Ему нужно набрать хорошую команду из людей, 
знающих суть. Медиа - это медиа, хоккей - это хоккей, а тут весь спорт, за всем 
нужно следить все контролировать. Работы непочатый край. Что он за человек? 
Мы общались, но не близко. Вообще, он производит приятное впечатление, когда 
общаешься с ним". 



 

 

Валерий Каменский, член тройного золотого клуба, вице-президент КХЛ по 
развитию: 
"Лига развивалась и развивается в правильном направлении. Многое было 
сделано для маркетинга и популяризации лиги. Чернышенко любит работу, ценит 
ее, у него есть команда, которая всегда идет наверх и выполняет все на высшем 
уровне. КХЛ под его управлением приобрела хороший уровень проведения 
соревнований, профессиональный подход, вернули зрителей на трибуны, 
повысилась зрелищность хоккея. Маркетинговая часть тоже улучшилась, нашу 
лигу знают не только в России, но и во всей Европе с Северной Америкой. 
Победа на Олимпиаде - это тоже заслуга КХЛ, потому что там играли 
представители нашей лиги. Молодежная лига тоже развивается в верном 
направлении. Так что я думаю, проделана очень качественная работа. Потолок 
зарплат тоже должен пойти на пользу чемпионату. 
Хотел бы я стать приемником Чернышенко? Это будет решаться наверху, 
наверняка у Дмитрия Николаевича уже есть кандидатура, не хочу опережать 
события. Однако мы готовы работать, у нас хорошая команда. С удовольствием 
работаем на благо хоккея на любой должности". 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-22-dmitriy-cheryneshenko-naznachen-vitse-
prezidentom-pravitelstva-rf-chto-ob-etom-govoryat-eksperty 

Похожие сообщения (5): 

• Sports.ru, Москва, 22 января 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2020 

• Sport24.ru, Москва, 22 января 2020 

К заголовкам сообщений 

"Я бы президентом КХЛ назначил Третьяка" (Советский спорт, Москва, 23 
января 2020) 
Во вторник Дмитрий Чернышенко был назначен вице-премьером и вскоре 
покинет пост президента КХЛ. В культовом армейском противостоянии ЦСКА в 
четвертый раз оказался сильнее СКА. А после победы "Торпедо" над 
"Локомотивом" умерла интрига в борьбе за путевки в плей-офф в Западной 
конференции. Эксперт "Советского спорта", двукратный олимпийский чемпион 
Борис Майоров в традиционной рубрике отвечает на актуальные вопросы. 
Назначенный вице-премьером Дмитрий Чернышенко должен оставить пост 
президента КХЛ. Его преемниками называют вице-президента КХЛ по развитию 
Алексея Морозова, главу ИИХФ Рене Фазеля, вице-президента КХЛ Валерия 
Каменского. 
Кого вы видите новым президентом Континентальной хоккейной лиги? - Думаю, 
им должен стать человек из мира хоккея, не понаслышке знающий это вид 
спорта, его кухню. Авторитетный, который сможет вести нашу лигу правильным 
курсом. Это очень важно. Вряд ли Алексей Морозов, занимающийся МХЛ, созрел 
для столь ответственной работы. Что касается Фазеля, то у меня вопрос - почему 
мы должны приглашать руководить нашей лигой иностранца? К тому же он пока 
еще на посту президента Международной федерации. Я также не знаю, 
насколько готов к руководящей работе Каменский, мне не известен его 
потенциал. 
Механизм КХЛ уже запущен, система уже выстроена. Есть совет директоров под 
руководством Геннадия Тимченко, который определяет стратегию и пути 
развития лиги. Чернышенко возглавлял ведь не только КХЛ, но и огромный 
холдинг. И еще неизвестно, какой работе уделял больше времени - хоккею или 
этому холдингу. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-22-dmitriy-cheryneshenko-naznachen-vitse-prezidentom-pravitelstva-rf-chto-ob-etom-govoryat-eksperty
https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-22-dmitriy-cheryneshenko-naznachen-vitse-prezidentom-pravitelstva-rf-chto-ob-etom-govoryat-eksperty
https://www.sports.ru/hockey/1082569218.html
https://allhockey.ru/news/show/376451-Novikov_uhode_Chernyshenko_svyato_mesto_pusto_ne_byvaet
https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-22-plyushchev-chernyshenko-sdelayet-tak-chtoby-rossiyskiy-sport-ne-likhoradili-skandaly


 

 

Я бы в сложившейся ситуации назначил бы Владислава Третьяка. Пусть будет и 
там, и там. Это было бы гораздо логичнее, чем назначать еще не созревших для 
этой работы людей. Я предпочитаю иметь на этом посту проверенного 
профессионала. 
В матче с ЦСКА первую для себя шайбу в КХЛ забросил подающий надежды 18-
летний нападающий СКА Василий Подколзин. Да и вся молодежная тройка 
Подколзин - Морозов - Марченко показала товар лицом. Отметился голом после 
возвращения с молодежного чемпионата мира капитан нашей сборной Григорий 
Денисенко. 
Стоит ли тренерам национальной сборной пригласить кого-то из серебряной 
молодежной сборной на Шведские игры, которые состоятся через две недели? - 
Должен сразу сказать: в нынешней ситуации тренерам сборной не до 
экспериментов. Надо не только думать о чемпионате мира в Швейцарии, но и 
вовсю готовить команду. Надеяться на игроков из НХЛ можно и нужно, но далеко 
не факт, что они усилят сборную так, как в Братиславе. Требуется наиграть 
костяк из КХЛ. 
Я не думаю, что игроки из молодежной сборной, включая ее капитана Денисенко, 
при всем моем уважении к ним могут конкурировать с опытными игроками - 
Шипачевым, Капризовым, Григоренко... Вряд ли молодежь поедет в Швецию. 
Может, только Романова пригласят. Если оправится от травмы кисти. Пока ведь 
он не играет. 
Защитника Александра Романова включили в символическую сборную звезд на 
МЧМ-2020. А главный тренер молодежной сборной России Валерий Брагин 
заявил, что Романов уже сейчас готов к НХЛ. 
Разделяете ли вы мнение Брагина? 
- Признаюсь, разделяю. Я следил за Романовым весь чемпионат и огрехов у него 
не заметил. Явных ошибок. Разве что напрасно толкнул шведа в номер в 
полуфинале и сел на две минуты. Но это удаление, если мне память не 
изменяет, стало для Романова единственным на турнире. Парень с головой, 
великолепное катание, техничный, охотно, умело и смело играет в тело. 
Странно, что его не включили в тройку лучших в нашей сборной. 
Зря тренер ЦСКА Никитин не использует Романова в большинстве и 
меньшинстве. Возможно, это случится в ближайших матчах. 
В Западной конференции состав участников плей-офф дефакто определился. 
Крайне мала вероятность, что отстающий на восемь очков ХК "Сочи" сумеет 
зайти в кубковую восьмерку. Да и на Востоке шансы "Адмирала" тают, ведь 
"Куньлунь" одерживает победу за победой. А "Магнитка" и "Салават Юлаев" вряд 
ли опустятся ниже тревожной черты. 
В чем интрига на финишной прямой регулярного чемпионата? - Интрига - в 
распределении мест в восьмерке. И в первую очередь - в борьбе за места со 
второго по четвертое. Не думаю, что "Спартаку" удастся подняться выше пятого 
места. Моя родная команда играет неровно. Проиграла вот в Минске сопернику, 
заметно уступающему в классе и борющемуся за то, чтобы уйти с последнего 
места. 
Меня удивляет турнирное положение "Локомотива" - только восьмая позиция. Не 
исключаю, что ярославцы поднимутся, но вряд ли вклинятся в первую четверку. 
Если взять турнирную таблицу на сегодняшний день, то "Витязь" сможет одолеть 
СКА, а "Торпедо" - московское "Динамо". ЦСКА, конечно, победит "Локомотив". А 
вот в паре "Йокерит" - "Спартак" победителя предсказать трудно. 
Еще больше меня удивляет восьмое место "Металлурга". 
Можно понять, что команда провалила предсезонку. Но состав у нее опытный и 
мастеровитый. Она же продолжает балансировать на границе зоны плей-офф. 



 

 

Похожая ситуация у "Салавата Юлаева". В таких случаях надо спрашивать не 
только с тренеров, но и с руководства клубов. 
Редко бывает, когда команды, которых лихорадило в регулярном чемпионате, 
выстреливают в плей-офф. Говорите, в 2009-м "Авангард" выбил в первом круге 
"Салават Юлаев"? Это как раз исключение. 
В прошлые выходные в Москве прошел звездный уик-энд. КХЛ пригласила вас в 
качестве почетного гостя. 
Все ли вам понравилось на "ВТБ-Арене" в прошлые выходные? - Должен 
признаться, что презентация участников, мастер-шоу прошли на высочайшем 
уровне. Лига отлично поработала над имиджем этого мероприятия. Все было 
обставлено празднично, красочно. 
Но что касается завершающего аккорда - самого Матча звезд... В воскресенье я 
ушел после первого же полуфинала. Мне не интересно смотреть на игру в 
поддавки. В ней ведь все одинаковые. Я же хотел бы смотреть на звезд, которые 
демонстрировали бы свои лучшие качества. Поэтому поддерживаю тех, кто 
ратует за смену формата Матча звезд. Того же Кудашова, предложившего 
поставить на кон миллион долларов. Нельзя убивать спортивную составляющую 
этого красочного мероприятия.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:931699  

К заголовкам сообщений 

Отстоять потолок зарплат и отменить рейтинг клубов: что нужно сделать 
новому президенту КХЛ (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 23 
января 2020) 
Главные задачи для Рене Фазеля или любого другого на его месте 
Главной интригой отечественного хоккея прямо сейчас является, конечно же, 
имя нового президента Континентальной хоккейной лиги - напомним, это место 
стало вакантным после назначения Дмитрия Чернышенко заместителем 
председателя правительства РФ по вопросам культуры, туризма и спорта. 
Наследство, которое оставляет сменщику экс-президент, нельзя оценить 
однозначно - помимо очевидных заслуг вроде серьезной работы над 
повышением качества телекартинки, здесь есть и целый букет проблем. 
"Реальное время" отмечает главные точки роста, по которым новому 
руководителю лиги (будь то Алексей Морозов, Рене Фазель или кто-то другой) 
стоит пройтись в первую очередь. 
Сохранить запланированный жесткий потолок 
Предыдущий президент КХЛ оставил о себе довольно противоречивые 
впечатления. Поначалу все хоккейные люди хватались за голову, обнаружив, что 
глава "Газпром-медиа" не до конца понимает хоккейные правила, а по некоторым 
слухам даже ставил под сомнение саму идею Кубка Гагарина, недоумевая, 
почему одни и те же команды должны по весне играть друг с другом так часто. 
Однако нельзя не отметить и тот положительный вклад, который Дмитрий 
Чернышенко сделал по большей части уже на закате его карьеры в 
Континентальной хоккейной лиге. Главным решением, которого так ждали 
болельщики клубов КХЛ (в основном небогатых), стал жесткий потолок зарплат. 
Ограничения по зарплатам существовали в лиге и прежде, однако для богатых 
команд непреодолимым препятствием они не были - превышение потолка можно 
было обойти уплатой штрафа в бюджет лиги. Разумеется, с таким подходом 
команды с хорошим финансированием по-прежнему могли забирать себе 
лучших хоккеистов.  
Другое дело дорожная карта, принятая 6 сентября 2019 года: по плану 
Чернышенко и его команды (а может, и людей, стоящих за ним), начиная с сезона 
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2020/2021 максимальный зарплатный бюджет клуба КХЛ должен составлять 900 
млн рублей без каких-либо лазеек и системы штрафов. При этом у клубов не 
останется возможности исключения из ведомости зарплаты своей главной 
звезды, как это было ранее. 
Более того, со следующего сезона должен быть введен и "пол" зарплат для 
клубов КХЛ. В сезоне 2020/2021 он составит 270 миллионов рублей, 2021/2022 - 
315 миллионов, 2022/2023 - 400 миллионов, 2023/2024 - 450 миллионов, как 
обещал Чернышенко.  
Другими словами, "окно" сужается, и команды, по идее, должны выровняться. На 
первое место должны будут выйти не бюджеты, а грамотный менеджмент, в том 
числе умение "раскопать" талант и привлечь его чем-то кроме нулей в контракте.  
Однако даже это решение уже переносилось, и как раз по инициативе тех самых 
богатых клубов. А именно ЦСКА, настоявшего на переходе на жесткий потолок 
лишь со следующего сезона (проект рассматривался еще в конце 2018 года).  
 - Если бы мы ввели жесткий потолок год назад, то не смогли бы вернуть из НХЛ 
целый ряд игроков и усилить сборную России перед Олимпиадой. А вот то, что 
потолок зарплат вводится с 2020 года, - логичное и правильное решение, - 
говорил президент ЦСКА Игорь Есмантович.  
Теперь же возникает вопрос: не захотят ли руководители клубов-"олигархов" под 
шумок смены власти и вовсе отменить или хотя бы вновь отодвинуть введение 
потолка зарплат? Денег у них по-прежнему достаточно, а вот мастеровитых 
хоккеистов в стране все меньше - все едут за океан. В этом случае новый 
президент КХЛ должен устоять под их натиском и проконтролировать введение 
долгожданного "потолка".  
 На безопасном месте в середине рейтинга оставался и китайский "Куньлунь", 
который собирал на трибунах совсем уж ничтожное количество болельщиков.  
Отменить нелогичный рейтинг клубов КХЛ 
Сомнительным решением Чернышенко стало учреждение весьма 
противоречивого рейтинга клубов КХЛ.  
По мнению экс-президента лиги и его аналитической команды, в какой-то момент 
в КХЛ оказалось слишком много команд, а ее общий уровень снизился. Для 
исправления ситуации менеджмент лиги и предложил ввести пресловутый 
рейтинг, аутсайдеры которого должны были исключаться из состава КХЛ. 
Помимо спортивных результатов, среди его параметров оказались, например, 
заполняемость арены, маркетинговая работа клуба, качество телевизионной 
картинки.  
Со временем, однако, рейтинг стал превращаться в откровенный фарс. К 
примеру, тот же ЦСКА, игравший в 5,5-тысячном ЛСК ЦСКА и собиравший по 2 
тысячи зрителей, всегда оставался в верхней части списка. Причем и с 
маркетинговой составляющей у армейцев было не все гладко - даже сегодня у 
команды нет достойного магазина атрибутики или внятной работы с 
болельщиками. Например, прошлым летом клуб критиковали журналисты и 
собственные болельщики за отсутствие чемпионского мерча и закрытие фан-
шопа на летние каникулы. На безопасном месте в середине рейтинга оставался 
и китайский "Куньлунь", который собирал на трибунах совсем уж ничтожное 
количество болельщиков. Именно "Куньлунь" в сентябре 2016 года обновил 
антирекорд посещаемости в истории КХЛ, когда на матч с "Нефтехимиком" 
пришли всего 550 зрителей. При этом у китайцев отсутствует и какое-либо 
подобие работы с болельщиками, у них до сих пор нет своей постоянной арены 
(играют то в Пекине, то в Шанхае). Да и спортивные результаты не впечатляли - 
за три сезона в КХЛ "Ред Стар" лишь однажды выходила в плей-офф, уступив в 
первой же стадии "Металлургу".  



 

 

В итоге лига стала "осыпаться" сама по себе - хорватский "Медвешчак" и 
словенский "Слован" покинули ее из-за проблем с финансированием в 2017 и 
2019 годах соответственно. Зато за это время Чернышенко успел убрать из КХЛ 
три российских клуба, причем с неплохими традициями - новокузнецкий 
"Металлург", тольяттинскую "Ладу" и ханты-мансийскую "Югру".  
Вернуть российские команды с традициями  
В продолжение предыдущего топика отметим: новому главе лиги, если он 
настроен развивать в первую очередь российский хоккей, необходимо вернуть в 
КХЛ "Ладу" и новокузнецкий "Металлург".  
Тольяттинцы имеют богатую историю выступлений в российской Суперлиге, в 
1990-х они становилась ее чемпионом и дважды серебряным призером. Были и 
победителями Кубка Европы 1997 года. Сегодня на своих матчах в ВХЛ 
автозаводцы собирают аудиторию, порой в несколько раз превосходящую ту, что 
ходит на некоторые клубы Континентальной лиги. Например, на декабрьский 
матч с "Торосом" на "Лада-Арене" (к слову, с площадкой канадского размера) 
собралось почти 6 тысяч (5 993) зрителей - и это, напомним, вторая по силе лига 
в России. "Куньлуню", "Витязю" или "Северстали" о такой посещаемости 
приходится только мечтать. 
Новокузнецкий "Металлург" за время отсутствия в КХЛ новой ареной не 
обзавелся, зато хорошенько реконструировал старую - старое табло было 
заменено на видеокуб, обновлены трибуны. "Кузня" традиционно играет весело 
и задорно, пусть и не всегда успешно. Команда выступала в КХЛ с момента 
запуска лиги и за это время вырастила немало звезд как для Континентальной 
лиги, так и для НХЛ. Из самых заметных - Иван Телегин, Сергей Бобровский, 
Дмитрий Орлов, Илья Сорокин и, конечно же, Кирилл Капризов.  
Сегодня заметна тенденция ухода иностранных команд из КХЛ, однако в ее 
руководстве до сих пор грезят расширением лиги. Периодически заходят 
разговоры о включении в нее узбекского "Хумо" и второго китайского клуба, 
однако пока так и не появилось очевидных аргументов в пользу того, что 
экспансия в Азию - благо для лиги. Более логичным ходом сменщика 
Чернышенко стало бы именно возвращение "Лады" и "Кузни". Тольятти и 
Новокузнецк - по-настоящему хоккейные города, которые безусловно должны 
быть представлены в главной лиге страны.  
Убрать лимит на легионеров 
Логичным продолжением политики выравнивания клубов Континентальной лиги 
стал бы и отказ от лимита на легионеров. Правило пяти иностранцев в заявке 
серьезно подрывает конкуренцию для российских хоккеистов, которым 
достаточно играть на уровне "чуть выше среднего", чтобы иметь место в 
основном составе большинства команд КХЛ и при этом получать солидные 
контракты за свой бордовый паспорт. Понятно, что средний уровень 
отечественных хоккеистов в силу этого падает - у них нет мотивации расти, а 
лучшие игроки и так уезжают за океан.  
Снятие ограничений на иностранных хоккеистов в лиге позволило бы, кроме того, 
снизить искусственно завышенные зарплаты российских хоккеистов, что вполне 
вписывается в политику сокращения зарплатных бюджетов клубов.  
Реформировать "Матч звезд" 
Последняя "Неделя звезд КХЛ" очередной раз подтвердила: формат "Матча 
звезд" себя изжил.  
Сегодня это крайне зевотное зрелище. Если первый день "Мастер-шоу", когда 
проводятся конкурсы, еще относительно смотрибелен и дает некоторую порцию 
позитива, то сами матчи между дивизионами не цепляют ни интригой, ни уровнем 



 

 

игры. На трибунах стоит оглушительная тишина, люди просто жуют попкорн и 
пьют газировку.  
При этом Москва провела уже третий "Матч звезд КХЛ", Рига в следующем году 
будет принимать его во второй раз, а многие города с неплохими аренами так и 
не дождались своего шанса. Так и не увидели до сих пор "праздника хоккея" в 
Ярославле, Хельсинки, Владивостоке и Хабаровске.  
Новому президенту стоит пересмотреть как сам формат МВЗ, так и принцип 
выбора городов-хозяев для его проведения. При этом полностью отказываться 
от проведения "Матча звезд", конечно, нельзя ни в коем случае. Это все еще 
неплохая площадка, чтобы повеселить болельщиков и показать хоккеистов с 
новой стороны.  

https://realnoevremya.ru/articles/163851-zadachi-dlya-smenschika-dmitriya-
chernyshenko-v-khl 

К заголовкам сообщений 

Звездный уикэнд в призме умных шайб (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru), Москва, 22 января 2020) 
Ровно год назад во время Недели Звезд Хоккея 2019 в Казани впервые была 
опробована система спортивной телематики. KHL.ru рассказывает о 
достижениях хоккеистов во время ФОНБЕТ Недели Звезд Хоккея 2020 в Москве 
и сравнивает эти данные. 
19 января в Москве состоялся четвертый мини-турнир сборных дивизионов. 
Победителем стала команда дивизиона Боброва, одержавшая победу в финале 
над сборной дивизиона Тарасова.  
Порядин подтверждает скорость 
Нападающий "Нефтехимика" Павел Порядин в течение всего регулярного 
чемпионата входил в топы недели и месяца по максимально развитой скорости. 
Поэтому неудивительно, что во время Мастер-шоу он смог развить 
максимальную скорость - 37,2 км/ч. Правда для победы в конкурсе ему этого не 
хватило.  
Год назад во время турнира максимальную скорость развил форвард "Барыса" 
Роман Старченко - 37,1 км/ч. В эти выходные в игровых условиях никто не смог 
развить скорость выше - лучший результат у его одноклубника Даррена Дица - 
33 км/ч.  
Лехтонен бьет рекорд 
При этом игроки обновили рекорд Матчей Звезд КХЛ по силе броска во время 
турнира четырех команд. Год назад сильнейший бросок был у Марка Вербы, 
представлявшего в Казани дивизион Тарасова и клуб МХЛ "Русские Витязи" - 
115,5 км/ч. В этот раз его достижение перекрыли сразу семь хоккеистов, а 
лучший результат показал финн Микко Лехтонен из "Йокерита" - 143,4 км/ч. К 
слову этот бросок позволил ему забросить свою вторую шайбу в финальном 
матче.  
Нельзя обойти внимание замену вратаря в дивизион Чернышева во время матча 
за третье место. Голкипером этой команды был нападающий Линус Умарк, а его 
одноклубник по "Салавату" Юха Метсола стал нападающим. Так максимальная 
сила броска Метсолы составила - 79,9 км/ч. А вот Умарк отразил несколько 
десятков бросков, самый сильный был у Вячеслава Войнова из "Авангарда" - 
104,6 км/ч.  
Ювелирные передачи Хиетанена 
Что же касается дистанции на льду, то никто не смог приблизиться все к тому же 
Дицу, который в Казани за два матча преодолел - 6112 метров. В этот раз 
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максимальную дистанцию преодолел форвард "Витязя" Александр Семин - 4772 
метра. Наибольшую дистанцию с шайбой преодолел защитник "Спартака" Яков 
Рылов - 1295 метров.  
Если говорить про точность передач, то лучший результат у защитника Юусо 
Хиетанена - 21 из 22 его передач достигли адресат. Кроме него, всего лишь одну 
ошибку совершил молодой форвард "Омских Ястребов" Егор Чинахов - 15 из 16. 
Лидером по суммарной дистанции передач стал игрок челябинского "Трактора" 
Ник Бэйлен - 320 метров, у него же лучший показатель по передачам в сторону 
ворот - 183 метра.  

https://www.khl.ru/news/2020/01/22/464923.html 

К заголовкам сообщений 

Комментатор Мосалев - о работе с Хартли на Матче звезд: "Знал про 
"Мистер ой-ой-ой" (Sport24.ru, Москва, 22 января 2020) 
Комментатор Олег Мосалев поделился эмоциями от работы на Матче звезд КХЛ 
в качестве ассистента главного тренера сборной дивизиона Чернышева Боба 
Хартли. Команда завоевала бронзу. 
"Испытал новые и очень приятные ощущения, оказавшись, скажем так, по ту 
сторону. Когда комментируешь и смотришь, как ведут себя игроки, тренеры - это 
одно. А тут сам оказываешься в этом пекле, несмотря на то, что матчи не 
официальные, дружеские. И понимаешь, как это все непросто, эмоционально 
затратно. Надо постоянно быть в игре, не упускать процесс ни на секунду. В 
общем, было интересно и познавательно. Мне уже объявили готовые пары, и я, 
признаться, очень обрадовался такому выбору. Есть небольшая предыстория: я 
узнал еще в прошлом году, что Бобу нравятся мои комментарии, он меня 
выделял, давая интервью. Так что, может быть, и с его стороны была какая-то 
инициатива. Очень приятно, когда такой уважаемый в хоккее человек так 
отзывается о твоей работе. И про "Мистер ой-ой-ой" тоже, конечно, знал. 
Несколько раз, работая в Балашихе, пересекался с Хартли, при помощи 
переводчика мы разговаривали, причем не только о хоккее, но и о жизни. Мой 
английский довольно слаб, но на общие и хоккейные темы поговорить могу. 
Перед матчами мы совещались с Бобом, составляли тройки. Иногда нам 
помогала Дарья Миронова. Все-таки мы, будучи тренерами, оставались еще и 
комментаторами, задачей которых было устроить праздник для болельщиков и 
телезрителей. Поэтому придумывали и сценки, и другие активности. И когда 
нужно было обсудить что-то более сложное, Даша приходила на помощь. 
Конечно, очень рад был близко познакомиться с теми, о ком не раз рассказывал 
в репортажах. Для меня это бесценный опыт. 
Хартли сразу сказал: "Олег, ты - тренер, проявляй себя", дал мне гораздо больше 
полномочий, чем имеет ассистент. Спрашивал мое мнение по составу, доверил 
мотивационную речь для команды, определение исполнителей буллитов, когда 
решалась судьба третьего места. Да и когда игроки начали меня качать - это тоже 
была инициатива Боба. В общем, было безумно приятно. Ощущения от уикэнда 
остались просто непередаваемые. Наверное, их можно сравнить с ощущениями 
актера после спектакля. Я часто выходил на сцену и потом, возвращаясь в 
гримерку, чувствовал опустошение. Но оно было очень приятным, потому что 
был обмен энергией со зрителями. Здесь то же самое. Придя домой после этих 
двух дней, я почувствовал, что сил нет вообще. И в то же время эмоции 
зашкаливают. 
Последнее место в Мастер-шоу? Не достучались мы до ребят. Так и не смогли 
они максимально включиться в тот день. Это праздник, что-то требовать от 

https://www.khl.ru/news/2020/01/22/464923.html


 

 

игроков сложно. Но зато во второй день мы с Бобом стали действовать пожестче. 
Все-таки начался уже действительно хоккей, поэтому можно было и просить, и 
требовать даже. Возможно, в Мастер-шоу и где-то не повезло. Многие ребята 
старались, но что-то пошло не так. Не могу обвинить команду в расслабленности. 
Может быть, и в субботу надо было действовать так, как воскресенье. Мы 
сказали, что нельзя два дня подряд оставаться на последнем месте, надо что-то 
менять. И наша команда запомнилась. Прежде всего, одним из самых ярких 
моментов, когда Линус Умарк и Юха Метсола поменялись местами. Мы не 
предполагали, что Линус будет настолько хорош в воротах. Хотя уже на 
разминке, когда он надел вратарскую форму, стал растягиваться, - я понял, что 
это не просто желание позабавить зрителей, и что инициатива сыграть в воротах 
подкреплена умением. В чем, думаю, все и убедились.  
Мы с Бобом на рокировку Умарка и Метсолы не рассчитывали. Я просто сказал: 
"Нужно что-то менять, мы обязаны завоевывать бронзу". А когда вернулся из 
тренерской, увидел, что ребята начинают переодеваться... В итоге Умарк в 
нескольких эпизодах сыграл просто великолепно. А как Метсола забил? Вообще 
в концовке матча ребята были уже в оптимальном состоянии. В перерыве, когда 
мы уступали, я подходил и к Брэндону Ипу, и к Гинеку Зогорне, и к Адаму 
Альмквисту. Говорил: "Вы просто не можете уехать отсюда без заброшенных 
шайб". И все забили! Наш молодой, Егор Чинахов, сколько раз выходил один на 
один, но не получалось поразить ворота. Я отправил его на решающий буллит, 
сказал ему: "Или сейчас - или уже никогда". И он принес нам победу и бронзу", - 
цитирует Мосалева пресс-служба КХЛ.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-22-kommentator-mosalev---o-rabote-s-
khartli-na-matche-zvezd-znal-pro-mister-oy-oy-oy 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 22 января 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Названа самая большая зарплата игрока рижского ХК "Динамо" (ИА 
Regnum, Москва, 22 января 2020) 
Единственный владелец "Динамо" (Рига) Юрис Савицкий озвучил самую 
большую зарплату игрока в хоккейном клубе.  
По его словам, в этом сезоне клуб выступает в Континентальной хоккейной лиге 
(КХЛ) крайне неудачно, тем не менее самая высокая зарплата в "Динамо" 
составляет сегодня 400 000 евро за сезон. 
Савицкий добавил, что еще около шести игроков за сезон получают по 100 000 
евро. 
" Оборот клуба составил 13,98 млн евро, убытки 307 930 евро ", - отметил он. 
В лучшие времена, по словам Савицкиса, они могли позволить платить лучшему 
игроку команды 800 000 евро.  

https://regnum.ru/news/2836852.html 

К заголовкам сообщений 

Конфликт правил КХЛ и закона РФ: подробности миллионных выплат экс-
менеджеру Адмирала (РИА PrimaMedia (primamedia.ru), Владивосток, 23 
января 2020) 
Бывший генменеджер хоккейного клуба "Адмирал" Александр Селиванов с 
помощью судебных приставов получил заработную плату в размере 4 млн 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-22-kommentator-mosalev---o-rabote-s-khartli-na-matche-zvezd-znal-pro-mister-oy-oy-oy
https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-22-kommentator-mosalev---o-rabote-s-khartli-na-matche-zvezd-znal-pro-mister-oy-oy-oy
https://www.sports.ru/hockey/1082569218.html
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рублей. Также восстановлены трудовые права экс-менеджера, сообщает ИА 
PrimaMedia. 
Как рассказал корр. агентства источник знакомый с ситуацией в приморском 
клубе, руководству "Адмирала" пришлось расторгнуть контракт с Александром 
Селивановым год назад из-за дисквалифакации в КХЛ. Случился конфликт 
трудового законодательства и регламента КХЛ. Теперь в сложившейся 
непростой ситуации будут разбираться юристы "Адмирала". 
Александр Селиванов лишился должности в "Адмирале" еще год назад из-за 
спортивной корпоративной дисквалификации от КХЛ. Экс-генменеджер получил 
запрет на возможность занимать любую руководящую должность в системе КХЛ, 
ВХЛ и МХЛ. Причиной этого стали неоднократные нарушения регламента лиги, 
которые Селиванов допускал в процессе работы. 
 - Так как "Адмирал" обязан строго и неукоснительно исполнять регламент КХЛ, 
клуб расторг действующий трудовой договор с Александром Селивановым на 
основании дисквалификации КХЛ. Поэтому получился конфликт регламента КХЛ 
и трудового законодательства, - рассказывает собеседник близкий к ХК 
"Адмирал". 
Александр Селиванов в судебном порядке потребовал восстановить его в 
должности, но это невозможно по регламенту КХЛ. Как уточняют источники, 
сейчас юристы клуба будут разбираться с ситуацией. 
Ранее агентство сообщало, что генменеджер приморского клуба "Адмирал" 
Александр Селиванов добился выплаты заработной платы с помощью 
вмешательства приморских судебных приставов. Согласно исполнительному 
документу, общая задолженность по зарплате перед гражданином у клуба 
составила более 4 млн рублей. 
Напомним, весной 2019 года на заседании совета директоров КХЛ было 
отмечено, что ряд клубов лиги имеет неурегулированные вопросы по заработной 
плате за предыдущие сезоны. Тогда уточнялось, что "Адмирал" зарезервировал 
необходимые средства для выплаты долга в максимально возможном объеме, 
чтобы исполнить обязательства после решения суда. За прошлый сезон у 
"Адмирала" задолженности и просрочек по выплате зарплаты не было. 
Справка: Александр Селиванов работал в тренерском штабе "Адмирала" в 2013 
году. Он был тренером по нападающим, старшим тренером, а также провел 
несколько игр в качестве исполняющего обязанности главного тренера. В 2015 
году Селиванов покинул "Адмирал". В 2017 году, когда генеральным директором 
команды стал Сергей Сошников, Александр Селиванов занял должность 
генменеджера, сменив Ильдара Мухаметова. В январе 2019 года Александр 
Селиванов покинул этот пост.  

https://primamedia.ru/news/901002/ 

К заголовкам сообщений 

Андрей Коваленко: "Дело" Леснухина закрыто, "дело" Бафлина 
подвешено" (Russia-hockey.ru, Москва, 23 января 2020) 
О новостях из российского профсоюза игроков и тренеров - глава этой 
организации, олимпийский чемпион-1992, для Russia-Hockey.ru  
ПОСЛЕ АНГАРСКА СТАРАЕМСЯ ИЗБЕГАТЬ МЕСТНЫХ СУДОВ  
- Накануне в суде Липецка состоялось, как мы надеемся, финальное заседание 
по "делу" бывшего форварда ряда клубов КХЛ и клуба ВХЛ ХК "Рязань" Сергея 
Леснухина, - начал Андрей Коваленко. - Это знаковая для нас история, она 
тянулось около года. В ее ходе состоялось несколько заседаний и вот наконец-
то профсоюз добился законного, на наш взгляд, решения.  

https://primamedia.ru/news/901002/


 

 

- Интересны подробности.  
- Еще в сезоне-2017 Леснухин получил травму, скорее всего, она была не верно 
диагностирована и запущена, хоккеисту пришлось ложиться на операцию за свой 
счет, как итог - временная потеря трудоспособности.  
Изначально в суде наши юристы настаивали на выплате стопроцентной 
компенсации за сезон, плюс на погашении клубом расходов на лечение. У 
профсоюза был печальный опыт в Ангарске, где суд принимал не совсем 
обоснованные решения - в пользу местного клуба. Поэтому, чтобы избежать 
любого давления, дело Леснухина мы перевели из Рязани в Липецк - по его месту 
жительства.  
В октябре-декабре состоялся ряд заседаний, были назначены две экспертизы - 
судебно-медицинская и медико-социальная. Первая определила, имела ли 
место травма и как она повлияла на карьеру игрока. Вторая установила процент 
утраты трудоспособности. И вот принято решение о взыскании всех расходов на 
лечение и компенсации утраченного заработка.  
РАБОТАЕМ И В ДИСЦИПЛИНАРНЫХ КОМИТЕТАХ, И ПО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ 
РФ  
- Почему это дело для вас знаковое?  
- Профсоюз убедился и доказал, что может быть эффективен, работая как в 
Дисциплинарных комитетах профессиональных лиг, так и по законодательству 
РФ - в судах, Прокуратуре, Следственном комитете, Трудовой инспекции. Это 
важный прецедент, который позволяет стабильно защищать интересы наших 
хоккеистов.  
Понятно, что любое сравнение условно. Тем не менее несколько похожая 
ситуация сейчас в НХЛ у защитника Дастина Бафлина, который перенес 
операцию, но не смог выйти в тренировочный лагерь "Виннипега" и был клубом 
дисквалифицирован, что осенью обжаловал профсоюз НХЛ. Насколько нам 
известно, ситуация с Бафлиным подвисла. Радует, что в истории с Леснухиным 
выход найден.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalenko/delo_lesnukhina_zakryli_delo_buflygien_podvislo/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"В Майами в паузе не полетел, махнул в Химки!" Нападающий ЦСКА 
Сергей Толчинский - о горячей битве армейских суперклубов (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 22 января 2020) 
После очередной победы московских армейцев над СКА (3:2) "Матч ТВ" 
поговорил с автором победного дубля в ворота питерцев Сергеем Толчинским.  
- Меня сейчас просто распирает, - признался Сергей после матча. - Две шайбы 
СКА забить, да еще и выиграть. Все ребята молодчики! Ведь было очень тяжело. 
В первом периоде нас зажимали в зоне. Пришлось характер проявить. 
 - Так во втором периоде СКА вообще вперед вышел. Занервничали в этот 
момент?  
 - Никакого невроза не было. Мы допустили ошибки, нас за это наказали. Но в 
целом мы сыграли грамотно. После того, как сами забили и вышли вперед, 
вообще все перекрыли. Ничего опасного сопернику создать не позволили. Не 
было ни одной потери в средней зоне. Правильно распоряжались шайбой, 
старались выводить ее на чужую половину и там контролировать. А сколько 
бросков заблокировали! Каприз ( Кирилл Капризов. - "Матч ТВ") сделал очень 
важный блок в самой концовке. Вот за счет всех этих деталей и вырвали победу. 

http://russia-hockey.ru/articles/kovalenko/delo_lesnukhina_zakryli_delo_buflygien_podvislo/
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- Перед вторым перерывом ЦСКА получил "гол в раздевалку". Обычно это бьет 
по психологии команды. А у вас все получилось наоборот. Выскочили после 
перерыва на лед и сразу перевернули матч в свою пользу. За счет чего?  
 - Да потому что не было у нас никакого удара по психологии. Этот второй гол 
СКА наоборот здорово разозлил. Мы еще раз поняли, что в матчах питерцами 
расслабляться нельзя ни в коем случае. Чуть-чуть мы в большинстве 
расслабились, и сразу шайбу в свои ворота получили. Осознали, что каждую 
смену надо играть предельно строго. Так и отбарабанили каждым составом в 
третьем периоде. 
 - Все же о чем тогда говорили в раздевалке?  
 - Так вот об этом и говорили. Что в каждой смене надо играть надежно и 
правильно. 
- До этого в четырех матчах ЦСКА со СКА в этом сезоне побеждали всегда гости. 
Этот факт не давил?  
 - Мне сказали об этом перед игрой. Но, если честно, я думаю, что об этом никто 
из ребят вообще не задумывался. Так бывает. В любом случае приятнее играть 
дома, при поддержке своих болельщиков. 
 - ЦСКА уже почти обеспечил себе первое место в регулярке. Может пора 
расслабиться и начать готовиться к плей-офф?  
 - Ни в коем случае! Наоборот, надо в каждой игре доказывать, что мы лидеры, и 
побеждать. 
- Обычно матчи между СКА и ЦСКА получаются скучноватыми - соперники 
стерегут друг друга, много думают об обороне. А сегодня вы выдали просто 
супербитву по накалу! С чем это связано?  
 - Я скажу, что сегодня еще и удалений было много... - начинает Сергей и тут же 
спохватывается. - Нет, нет, арбитры все правильно делали. Просто бывают 
матчи, когда судьи какие-то мелочи пропускают, не обращают на них внимания. 
А здесь все было не так. Игроки получали штрафы, которые в прошлых матчах 
им прощали. А при игре в неравных составах опасных моментов всегда больше. 
Ну а то, что игра понравилась, это приятно, спасибо. 
- У вас есть мечта тоже попасть на Матч звезд, пробиться в сборную, сыграть на 
чемпионате мира? Потому что дубли в таких серьезных матчах поневоле 
заставляют задумываться о таких вещах.  
 - Да я не просто мечтаю, у меня цель такая есть. Хочется в сборную попасть. Ну 
и на Матч звезд тоже. Поэтому буду продолжать дальше работать. Делать все 
возможное, чтобы там оказаться. 

https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1142938_V_Majami_v_pauze_ne_pol
etel_mahnul_v_Khimki_Napadajushhij_CSKA_Sergej_Tolchinskij__o_gorachej_bitve
_armejskih_superklubov 

К заголовкам сообщений 

"У "Динамо" нет времени расслабляться" (Известия, Москва, 23 января 
2020) 
Хоккеистам "Динамо" не удалось отказаться от колес 
Капитан бело-голубых Вадим Шипачев - о графике игр КХЛ, Матче звезд и 
возвращении в сборную 
В нынешнем сезоне самая результативная связка КХЛ - пара Вадим Шипачев - 
Дмитрий Яшкин из московского "Динамо". Оба возглавляют список лучших 
бомбардиров по системе "гол+пас", суммарно набрав свыше 100 очков - у 
Шипачева 55 (15+40), у Яшкина - 51 (22+29). Закономерно, что они были 
приглашены на Матч звезд КХЛ, который состоялся в минувшие выходные. 

https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1142938_V_Majami_v_pauze_ne_poletel_mahnul_v_Khimki_Napadajushhij_CSKA_Sergej_Tolchinskij__o_gorachej_bitve_armejskih_superklubov
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После шоу "Известия" пообщались с Вадимом Шипачевым. Капитан бело-
голубых поделился впечатлениями от Матча звезд, объяснил причины высокой 
результативности своего звена и оценил свое возвращение в сборную России. 
Радует, что для Матча звезд выбрали вашу домашнюю арену, а у "Динамо" было 
наибольшее представительство - вы, Яшкин, Юусо Хиетанен, Иван Бочаров? 
Конечно, я рад, что этот звездный уикенд проходил на нашем стадионе. И 
здорово, что нас было четверо - Яшка, Боч, Юусо и я. Разумеется, было весело. 
Пообщались с ребятами из других команд и с интересом поиграли на своей 
арене. 
В Москве такие мероприятия пользуются популярностью? 
Все прошло отлично. Мне лично понравилось и здесь, и в прошлом году в Казани. 
И тогда, и сейчас на трибуны пришло много болельщиков, а для нас, игроков, 
мероприятие было очень увлекательным. Думаю, Матч звезд в Москве удался. 
Сложно после такого праздника вновь переключаться в режим тренировок и игр 
регулярного чемпионата? 
Никаких сложностей. В "Динамо" особо нет времени расслабляться. Вы с 
Дмитрием Яшкиным лидируете в гонке бомбардиров КХЛ. Насколько изменилась 
ваша игра в паре с ним, по сравнению с прошлым сезоном, когда у вас была одна 
из лучших связок в лиге с Дмитрием Кагарлицким? 
Да никак не изменилась. Стараюсь делать свою работу и играть на пределе 
возможностей. Приятно играть с Яшкой, который может и забить, и отдать 
передачу. Так же, как в прошлом сезоне это делал Кага. Всегда интересно 
выступать с такими мастерами - я доволен. 
В прошлом сезоне вам с Кагарлицким из-за травм и ротации постоянно меняли 
третьего нападающего в звене. Сейчас стало легче, когда помимо вас и Яшкина 
в первую тройку постоянно ставят Даниила Тарасова? 
Мы с Кагой играли вместе весь сезон, хорошо друг друга понимали и старались 
с любым из третьих нападающих также хорошо взаимодействовать. Сейчас все 
так же с Димкой делаем. Здорово получается с Тарасовым атаковать. И недавно 
с Андре Петерссоном у нас получалось играть. Хорошо, что особой ротации нет. 
Играем почти одним звеном. 
В прошлом сезоне после назначения Владимира Крикунова на пост главного 
тренера вы часто в интервью шутили на тему его тренировок с баллонами. 
Сейчас привыкли к этому или он подстроился под команду? 
Да нет, на баллоны все равно нас посадили. Команда бегает с ними, но ничего 
страшного. Такая специфическая тренировка нужна, чтобы команда хорошо 
была готова физически. 
И вы видите, как мы бегаем в этом сезоне в КХЛ. Главное, чтобы это результат 
приносило. Летом знали, что будет тяжелая предсезонка. Готовились к этому. У 
нас есть тренер по физподготовке Иван Скобрев, который нам дал программу и 
расписал, что примерно нужно делать. И он молодец, благодаря ему команда 
себя хорошо чувствует физически. 
Следите за тем, с какого места выходить в плей-офф? Для вас важно побороться 
со СКА за второе место в Западной конференции? 
Нет, мы просто стараемся побеждать в каждом матче и больше ни о чем не 
думаем. А там уже посмотрим, какое место займем. Нам еще предстоит провести 
матчей 12-13. И может все измениться. Двухочковая система дает всем шанс. 
Поглядим, что будет в конце регулярного чемпионата. 
После вызова в сборную России на декабрьский Кубок "Первого канала" как 
оцените свои шансы поехать на ближайший чемпионат мира в составе 
национальной команды? 



 

 

Я не знаю. Меня вызвали на домашний этап Евротура, чему я был очень рад. 
Мне нравилось играть в одном звене с такими ребятами, как Кирилл Капризов и 
Михаил Григоренко. Считаю, что сборная России выступила неплохо. Получил 
удовольствие от игры за национальную команду. Конечно, хотелось бы получше 
провести этот этап и одержать победу. Не получилось, но, если будут вызывать 
в сборную дальше, я, конечно, поеду. 
Сейчас многие отмечают жесткий дефицит центральных нападающих в России. 
Вы кого можете выделить из своих коллег по амплуа в КХЛ? 
В "Динамо" есть хорошие молодые ребята. Тот же Ванька Игумнов, который 
здорово играет и прибавляет с каждым матчем. За хоккеистами других команд 
особо не следишь по ходу сезона, когда игры идут через день. Поэтому выделю 
именно Игумнова, который уже и в олимпийскую сборную ездил, был там 
капитаном. Молодец, здорово играет. 

https://iz.ru/967205/aleksei-fomin/u-dinamo-net-vremeni-rasslabliatsia  

К заголовкам сообщений 

Интервью с нападающим магнитогорского "Металлурга" Павлом 
Дорофеевым (Чемпионат.com, Москва, 22 января 2020) 
Молодой российский нападающий признался: думать о Северной Америке ему 
еще рано. 
- МЧМ-2020 остался в прошлом. Какие-то эмоции еще остались?  
 - В принципе, все успокоилось, ведь турнир уже прошел. Мысленно я понимаю, 
что мы проделали тяжелый путь к серебряным медалям, хотя всячески бились 
за золото. Сейчас целиком переключился на клубные дела. 
 - Все игроки говорят, что в Чехии у вас была настоящая семья.  
 - Да, атмосфера и коллектив были потрясающие! Мы все друг друга знали, все 
знакомы. Даже с теми ребятами, которые выступают в Северной Америке. 
Понимал каждого партнера с полуслова. 
 - Финальный матч с Канадой по-прежнему снится?  
 - Да, бывает и такое. Конечно, я вспоминаю его. Думаю, что не только я. 
 - А камеру TSN?  
 - И ее тоже ( смеется). 
- На МЧМ не попал ваш партнер по "Металлургу" Никита Рожков, залечивавший 
травму. Общались с ним после турнира?  
 - Разумеется. Он меня поздравил, мы с Никитой в хороших отношениях. Жаль, 
что у него не получилось сыграть на турнире. Но таков хоккей. 
 - Для вас это первый молодежный чемпионат мира...  
 - И последний. Далее не прохожу по возрасту. Мне хотелось бы снова пережить 
все эти эмоции, почувствовать себя семьей с ребятами, но нужно идти дальше. 
Пора готовить себя ко взрослому хоккею, стараться максимально 
прогрессировать, не останавливаться. 
- Как вас встретили в "Магнитке" после турнира?  
 - Все здорово! Поздравили с серебряными медалями, перед домашней игрой с 
"Амуром" объявили мою фамилию по всему стадиону. Приняли тепло, было 
очень приятно такое отношение. 
 - Что сказал главный тренер уральцев Илья Воробьев?  
 - Илья Петрович поздравил с завоеванным серебром. Сказал, что следил за 
нашей игрой и что все ребята молодцы, все бились на льду. 
- В нынешнем сезоне вы провели 38 матчей в составе "Металлурга" и лишь три 
в составе "Стальных Лис".  

https://iz.ru/967205/aleksei-fomin/u-dinamo-net-vremeni-rasslabliatsia


 

 

 - Приятно, что мне доверяют, поднимают в первую команду. Но нужно быть 
готовым ко всему. Я сам родом из Нижнего Тагила, так что даже "ссылкой" в ВХЛ, 
если такое случится, меня тоже не испугать ( смеется). 
- "Металлург" ведет активную борьбу за плей-офф. В чем команде нужно 
прибавлять?  
 - Продолжать усердно работать, выполнять тренерские установки, стараться не 
допускать ошибок и реализовывать свои моменты в атаке. Тем более у нас много 
опытных ребят, мастерства у команды хватает. 
 - Кстати, раз речь зашла про опытных игроков. Как общаетесь с тем же 
Мозякиным, Кулеминым?  
 - Отлично общаемся! Все ребята добрые, отзывчивые. Никто и никогда не 
откажет тебе в общении. Когда надо, наши мастера могут дать совет, никакого 
стеснения и барьеров в команде нет. Сам я при необходимости тоже могу 
подойти к тому же Сергею Мозякину и спросить у него что-то. Все очень 
позитивно. 
- Вы задрафтованы клубом НХЛ "Вегас Голден Найтс". Знакомились с командой?  
 - Знакомился, общался. Они мне все говорят: "ждем тебя". А я отвечаю: "пока не 
до вас, ребята". У меня контракт с "Металлургом" до 30 апреля 2022 года. Сейчас 
все мысли о мой команде, я хочу помогать "Магнитке" побеждать. 
 - Как вам в целом команда "Вегас", следите за ее играми?  
 - Да, послеживаю. Сильный подбор игроков, клуб уже играл в финале Кубка 
Стэнли. Хорошая команда. Я бы даже сказал, отличная. 
 - Каковы ваши персональные задачи на данном этапе карьеры? Те, которые 
лично вы поставили перед собой.  
 - Зарабатывать своим трудом как можно больше игрового времени, оправдывать 
тренерское доверие, развиваться как хоккеист. Я - молодой нападающий, работы 
хватает по всем фронтам. Прекрасно это понимаю.  

https://www.championat.com/hockey/article-3953447-intervju-s-napadajuschim-
magnitogorskogo-metallurga-pavlom-dorofeevym.html 
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К заголовкам сообщений 

Обзор дня: У КХЛ будет новый президент (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 22 января 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко 
Смена 
Теперь уже точно ясно, что Дмитрий Чернышенко покинет КХЛ. Он не сможет 
совмещать руководство в лиге со своей новой должностью в правительстве. 
Вариантов никаких нет. В ближайшее время состоится совет директоров, на 
котором он сложит полномочия, а хоккейную организацию возглавит новый 
человек. И ведь это очень важно, кто именно придет. Потому что в КХЛ новый 
руководитель может поменять всю концепцию. Посмотрите, как отличались друг 
от друга Александр Медведев и Дмитрий Чернышенко. Совершенно разные 
принципы управления. 

https://www.championat.com/hockey/article-3953447-intervju-s-napadajuschim-magnitogorskogo-metallurga-pavlom-dorofeevym.html
https://www.championat.com/hockey/article-3953447-intervju-s-napadajuschim-magnitogorskogo-metallurga-pavlom-dorofeevym.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/250700
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1143080_Pavel_Dorofejev_Mena_zhdut_v_Vegase_a_ja_skazal_im_Poka_ne_do_vas_rebata_U_mena_kontrakt_s_Magnitkoj
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1143080_Pavel_Dorofejev_Mena_zhdut_v_Vegase_a_ja_skazal_im_Poka_ne_do_vas_rebata_U_mena_kontrakt_s_Magnitkoj
https://allhockey.ru/news/show/376442-Dorofeev_menya_zhdut_v_Vegase_no_skazal_im_Poka_ne_do_vas
https://www.sports.ru/hockey/1082565604.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-22-khokkeist-metallurga-dorofeyev-v-vegase-govoryat-zhdem-tebya-a-ya-otvechayu-poka-ne-do-vas


 

 

Слухи о том, что Чернышенко уйдет, ходили и раньше, но все упиралось в то, что 
заменить его некем. Сам он был не в большом восторге от своей хоккейной 
должности, но выполнял свою работу довольно тщательно. Быстро превратился 
из человека, который не знает, что такое клюшка, в управленца, который 
отстаивает довольно разумные идеи. В период его работы, например, "Динамо" 
сменило юридическое лицо, "забыв" долги предыдущей организации. Но зато 
сейчас это невозможно - в лиге стали очень серьезно относиться к долгам по 
зарплате. Понятно, что некоторые вещи можно было делать быстрей. Известно, 
что Чернышенко - человек Геннадия Тимченко, проводивший в жизнь его идеи, 
самостоятельным он был лишь отчасти. Но кто у нас самостоятельный то? И 
новый руководитель будет проводить чьи-то решения, но вот чьи - самая 
большая загадка. 
Матч  
Игра между "Динамо" и "Ак Барсом" началась с курьеза, когда после 
символического вбрасывания от ветерана, пришлось долго чистить лед от ковра, 
прилипшего ко льду, выезжала даже машина, а начали встречу на 17 минут 
позже, чем положено и теперь бело-голубым прилетит штраф. Но игра 
получилась весьма интересной. "Ак Барс" совершенно не отступил от своих 
принципов, Дмитрий Квартальнов не намерен давать своим хоккеистам свободу, 
надеясь, что это принесет успех в турнире. 
"Динамо" вновь удивило. Почему-то на пресс-конференции обратили внимание 
на то, как действовали Вадим Шипачев и Дмитрий Яшкин. Да после двух 
насыщенных выходных, когда они по несколько часов проводили на матче звезд, 
у них и не могло быть свежести. Беспокоит другое. Менеджеры динамовцев 
совершили довольно приличные приобретения. Да, Петтерсон не играл, но есть 
ведь Теему Пулккинен. Должно было появиться звено, которое бы брало на себя 
ответственность за результат, особенно в моменты, когда первая тройка по 
каким-то причинам уходит в тень. Но финна вообще не видно. Это совершенно 
не тот хоккеист, что был в минском клубе. Понятно, что другая философия, новый 
тренер, но ведь Владимир Крикунов не будет запрещать творить на площадке, 
но при этом Пулккинена не видно совсем. 
Пока идея со вторым ударным звеном вообще не работает, забивать некому. 
Катастрофически слабо смотрится Микс Индрашис, а еще два звена только 
пашут. В "Динамо" должны думать о плей-офф, но такие игры, как во вторник, 
показывают, что в матчах на вылет будет непросто. Потенциально этот клуб 
может выйти в финал хотя бы конференции, но с одним звеном это сделать 
невозможно. 
Первый гол  
 Василий Подколзин не только забросил первую шайбу за СКА, но и вообще 
набрал первое очко в КХЛ. Это случилось в 21-м матче, но прошлый сезон мы 
вынесем за скобки. Там наш талант появлялся на льду формально. Да и сейчас 
ему доверяют не слишком сильно. Рекорд по игровому времени - почти 12 минут, 
а в игре против ЦСКА он находился на площадке меньше девяти минут. 
Однако порадуемся за лидера нынешней молодежной сборной страны, а также 
участника следующего чемпионата мира. Он ведь молодец, абсолютно 
правильно относится к своему положению, не ноет и не расстраивается из-за 
малого количества игрового времени, а пожимает плечами, когда напоминаешь 
ему об этом, и много работает. Главная особенность Василия в том, что он 
делает ровно то, что ему говорят. Я потому и ставлю его талант выше Денисенко, 
так как нападающий "Локомотива" хочет играть только в определенный хоккей и 
становится унылым, если от него требуют чего-то другого. Подколзин не такой. 
Работать, врезаться, защищаться? Пожалуйста. В ВХЛ он научился всему. 



 

 

Сосредоточиться на атаке? Хорошо, делаю это. Играть аккуратно и никуда не 
лезть, чтобы не ошибаться? Подколзин готов. 
Гол в игре с ЦСКА - бонус, но главное, что Василий уже умеет многое. Надеюсь, 
что у СКА хватит понимания, что в следующем сезоне Василий должен играть 
уже не по 9 минут.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dmitriy-chernyshenko-pokidaet-post-
prezidenta-khl-forvard-ska-vasiliy-podkolzin-vpervye-zabil-v-khl-1634164/ 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

КХЛ дисквалифицировала защитника "Амура" Игнатовича на два матча за 
подножку против судьи (Чемпионат.com, Москва, 22 января 2020) 
Континентальная хоккейная лига дисквалифицировала защитника "Амура" 
Максима Игнатовича на два матча, информирует пресс-служба организации. 
"Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Куньлунь Ред 
Стар" - "Амур". Время - 52:11. 
На основании представленных материалов принято решение наложить на 
защитника "Амура" Максима Игнатовича наказание по п.1.31. статьи 27 
дисциплинарного регламента КХЛ (умышленно хватает, трогает, отталкивает, 
толкает, совершает подножку против судьи), дисквалифицировать на два матча 
и подвергнуть денежному штрафу", - сказано в официальном заявлении. 

https://www.championat.com/hockey/news-3953295-khl-diskvalificirovala-
zaschitnika-amura-ignatovicha-na-dva-matcha-za-podnozhku-protiv-sudi.html 

Похожие сообщения (13): 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 22 января 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 22 января 2020 

• Sports.ru, Москва, 22 января 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 22 января 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 января 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 22 января 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 января 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 января 2020 

К заголовкам сообщений 

КХЛ вынесла еще одну дисквалификацию за атаку судьи. Джериньш 
пропустит два матча (Чемпионат.com, Москва, 22 января 2020) 
Континентальная хоккейная лига дисквалифицировала нападающего рижского 
"Динамо" Андриса Джериньша на два матча, информирует пресс-служба 
организации. 
"Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Динамо" (Рига) 
- "Сочи". Время - 39:25. 
На основании представленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на нападающего "Динамо" Андриса 
Джериньша по п. 1.31. статьи 27 Дисциплинарного регламента КХЛ (Умышленно 
хватает, трогает, отталкивает, толкает, совершает подножку против судьи), 
дисквалифицировать на два матча и подвергнуть денежному штрафу", - сказано 
в официальном заявлении. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dmitriy-chernyshenko-pokidaet-post-prezidenta-khl-forvard-ska-vasiliy-podkolzin-vpervye-zabil-v-khl-1634164/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dmitriy-chernyshenko-pokidaet-post-prezidenta-khl-forvard-ska-vasiliy-podkolzin-vpervye-zabil-v-khl-1634164/
https://www.championat.com/hockey/news-3953295-khl-diskvalificirovala-zaschitnika-amura-ignatovicha-na-dva-matcha-za-podnozhku-protiv-sudi.html
https://www.championat.com/hockey/news-3953295-khl-diskvalificirovala-zaschitnika-amura-ignatovicha-na-dva-matcha-za-podnozhku-protiv-sudi.html
https://realnoevremya.ru/news/163828-khl-diskvalificiroval-hokkeista-amura-za-podnozhku-arbitru
https://www.championat.com/hockey/news-3953471-khl-vynesla-eschjo-odnu-diskvalifikaciju-za-ataku-sudi-dzherinsh-propustit-dva-matcha.html
https://www.sports.ru/hockey/1082562002.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1143018_Igrok_Amura_poluchil_diskvalifikaciju_za_podnozhku_arbitru
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1143018_Igrok_Amura_poluchil_diskvalifikaciju_za_podnozhku_arbitru
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:931580
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-amura-ignatovich-diskvalificirovan-na-dva-matcha-za-podnozhku-arbitru-1634196/
https://allhockey.ru/news/show/376427-KHL_diskvalificirovala_zaschitnika_Amura_Ignatovicha_na_dva_matcha_video
https://www.khl.ru/news/2020/01/22/464980.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-3953471-khl-vynesla-eschjo-odnu-
diskvalifikaciju-za-ataku-sudi-dzherinsh-propustit-dva-matcha.html 

Похожие сообщения (9): 

• Sportbox.ru, Москва, 22 января 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 января 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2020 

• Sports.ru, Москва, 22 января 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 января 2020 

• Sport24.ru, Москва, 22 января 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 января 2020 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 
"На московском дерби атмосфера была, как на матче КХЛ". Комметарии 
лучших игроков недели (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 
22 января 2020) 
Лучшие игроки 20 недели МХЛ рассказали о своих достижениях. Вратарь 
"Спартака" рассказал о московском дерби, защитник "Чайки" прокомментировал 
свой переход, а нападающий "СКА-1946" вспомнил самые значимые события 
прошедшей игровой недели.  
Дмитрий Куликов, голкипер МХК "Спартак"  
 - Осталось не так много матчей в регулярном чемпионате: на нас немного давит 
наша не очень успешная серия, учитывая, что большого отрыва от девятого 
места у "Спартака" нет. Сейчас мысли о попадании в плей-офф приходят чаще, 
но я стараюсь концентрироваться на игре. В прошлом сезоне я не сыграл весной 
ни одного матча, так что очень хочется выйти в плей-офф в этом году, поиграть 
в Кубке Харламова как можно дольше.  
 Сезон мы начинали немного другим составом: в молодежной команде, 
например, постоянно играли Богдан Львутин и Кирилл Тагиров. Потом лидеры 
начали регулярно выступать за команды КХЛ и ВХЛ. На старте чемпионата еще 
и везло больше чем сейчас, поэтому долго мы шли в лидерах Запада. 
 В последних матчах мы уступили "Красной Армии" в московском дерби. На 
матчи пришло очень много болельщиков - пусть практически все поддерживали 
соперников, атмосфера все равно была как на матче КХЛ. Песни болельщиков 
армейцев в наш адрес меня не отвлекали, наоборот, это помогало, 
мотивировало. Конечно, очень не хватало наших болельщиков. На матчи КХЛ 
приходит большой и громкий сектор фанатов, а на молодежке, к сожалению, 
такого нет.  
 На прошлой неделе в Москве состоялся Кубок Вызова. Матч посетить не 
удалось, но я видел игру, следил за Евгением Беловым и Кириллом Тагировым. 
У Кирилла в концовке второго периода был шанс сократить счет, но он не 
реализовал выход один на один - пусть теперь побольше забьет за "Спартак"!  
Марк Павликов, защитник "Чайки"  
 - В этом сезоне я перешел из "Локо" в "Чайку", но переход получился несложным. 
Освоился в команде быстро, ведь в Нижнем Новгороде играют мои бывшие 
партнеры по "Локо". "Локомотив" - клуб с хорошей школой, отработанной 
системой подготовки молодых хоккеистов. Не думаю, что система "Торпедо" чем-
то кардинально отличается. 

https://www.championat.com/hockey/news-3953471-khl-vynesla-eschjo-odnu-diskvalifikaciju-za-ataku-sudi-dzherinsh-propustit-dva-matcha.html
https://www.championat.com/hockey/news-3953471-khl-vynesla-eschjo-odnu-diskvalifikaciju-za-ataku-sudi-dzherinsh-propustit-dva-matcha.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1143077_KKhL_diskvalificirovala_Dzherinsha_na_dva_matcha
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1143077_KKhL_diskvalificirovala_Dzherinsha_na_dva_matcha
https://allhockey.ru/news/show/376439-Forvard_rizhskogo_Dinamo_Dzherin_sh_diskvalificirovan_na_dva_matcha
https://www.sports.ru/hockey/1082564493.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-rizhskogo-dinamo-dzherinsh-diskvalificirovan-na-dva-matcha-1634258/
https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-22-napadayushchiy-rizhskogo-dinamo-dzherinsh-diskvalifitsirovan-na-2-matcha-kkhl
https://www.khl.ru/news/2020/01/22/464980.html


 

 

 Для меня этот сезон - последний в МХЛ. Время молодежного хоккея 
заканчивается, но впереди - взрослый хоккей, где нужно вести постоянную 
борьбу не только за место в составе, но и борьбу с самим собой. Думаю, в МХЛ 
у меня уже все получилось, теперь я максимально готов к новому этапу. 
Марат Хуснутдинов, нападающий "СКА-1946"  
 - На прошлой неделе мне запомнился второй матч против "Риги", у нашего звена 
получались красивые комбинации. Кроме того, победив в этом матче, мы вышли 
в плей-офф. В раздевалке после игры поздравили друг друга с этим событием, 
но больше эту тему и не обсуждали. Дальше для нас ничего не меняется: нужно 
побеждать дальше, каждый матч для нас - новый вызов. Для меня этот розыгрыш 
Кубка Харламова будет первым, так что уже предвкушаю плей-офф. Тревоги или 
мандража нет - я готов к этим матчам. 
 Сейчас у "СКА-1946" продолжается победная серия, мы выиграли 16 матчей 
подряд. На самом деле, будет очень приятно повторить, или хотя бы 
приблизиться к нашему рекорду по продолжительности победной серии, который 
мы установили. Но сейчас важно абстрагироваться от лишнего и планомерно 
готовиться к заключительной стадии сезона. 
 Недавно армейцы одержали одну из самых крупны побед сезона, забросили 14 
шайб в ворота "ОЭРДЖИ". В этом матче мне не удалось много раз отличиться. 
В матче против любого соперника я стараюсь не изменять себе и играть на 
команду: комбинировать, делать результативные передачи.  

https://mhl.khl.ru/news/1/968004/ 

К заголовкам сообщений 

Марат Хуснутдинов: дух победителей Курдин привил нам с детства 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2020) 
Нападающий СКА-1946 рассказал, почему решил переехать в Санкт-Петербург 
и как обустроился там. 
- Как вы начали свой хоккейный путь? 
- Папа играл на любительском уровне, захотел сына отдать в хоккей. Поставили 
на коньки меня в 4 года. Мама возила на секцию. Папа у меня военным был тогда, 
моим занятиям хоккею все свое время посвятила мама. Отдали к Геннадию 
Геннадьевичу Курдину в "Белые медведи". 
- "Белые медведи" были ближайшей хоккейной школой? Как потом оказались в 
"Витязе"? 
- Да, мы там играли, показывали очень серьезные результаты: по Москве 
обыгрывали все известные хоккейные школы и, кстати, не только московские. Но 
у нас в первенстве Москвы был школьный зачет - это результат всех годов 
хоккейной школы, у нас в основном выигрывали 2001 и 2002 годы рождения Из-
за этого мы вылетали школой во вторую группу, где вторую часть сезона играли 
за 7-12 места, хотя после первого тура были первыми. Спортивный принцип 
отсутствовал. В какой-то момент Геннадия Геннадиевича пригласили в 
Подольск, и он предложил мне и другим ребятам перейти в "Витязь". Так я 
оказался в Подольске. Жил там в интернате. Тренер с нами жил, водил в школу 
и на тренировки. Нам было тогда 12 лет.  
- Как вы оказались в системе СКА? 
- Предложили перейти после юниорского чемпионата мира. Разговаривал об 
этом с Геннадием Геннадьевичем, с семьей, с агентом советовался и принял 
решение развиваться в России. В СКА есть все условия для этого. 
- У вас очень хорошие показатели для первого сезона в МХЛ. Какие главные 
отличия этой лиги и в чем добавляли? 

https://mhl.khl.ru/news/1/968004/


 

 

- Здесь скорости выше, а так каждом хоккеисту нужно отдельно добавлять в 
своих компонентах игры при переходе в другую лигу. Я понимал, что нужно 
добавлять в физике. Я небольшой игрок, мне тренер всегда говорил, что должен 
выигрывать борьбу за счет скорости и мышления. Стараюсь выполнять эту 
установку. 
- Можете описать первый вызов в сборную России, какие чувства были? 
- Это была моя мечта. Старший год ездил на турнир четырех наций. Хотелось 
попасть в сборную, когда нас вызвали первый раз - непередаваемые ощущения. 
Первый наш сбор был в "Сириусе", играли тогда против сборных регионов, если 
не ошибаюсь. Большое чувство ответственности, когда ты играешь с гербом 
своей страны на груди. 
- Вы выиграли Мировой Кубок Вызова до 17 лет, Кубок Вызова до 19 лет и второе 
место на ЮЧМ. Можно ли считать, что вы все достигли на юниорском уровне за 
сборную? 
- Нет, еще не все достигли. Второе место - это не все. Скоро будет юниорский 
чемпионат мира, к нему очень серьезно готовимся. 
- Были ли предложения из Северной Америки, почему решили перейти именно в 
систему СКА? 
- Да, в Канаде задрафтовали в CHL (прим. - клуб "Эри Оттерс" под общим 8-м 
номером импорт-драфта CHL 2019 года). Выбрал СКА, потому что здесь все 
условия, чтобы ты развивался.  
- Часто ходите в бросковую зону? 
- Да, ходим с ребятами. Никогда не сидим на месте, после тренировки можем 
сходить и побросать. 
- Многие ребята, которые сейчас играют в Северной Америке говорят, что уехали 
за океан, потому в минорных лигах Канады и США наиболее близкий стиль к НХЛ. 
Не было у вас такой мысли: уехать и попробовать более приближенный хоккей? 
- Если ты хороший игрок, то должен играть на любой площадке. Если ты играешь 
в юниорской лиге Северной Америки, то что-то может быть попроще в плане 
адаптации, за два-три года, если играешь там, можешь к чему-то привыкнуть. Но 
мне кажется, самое главное - подрасти головой. Понятное дело, что у каждого 
молодого игрока есть мечта заиграть в НХЛ, но когда ты вырос и уезжаешь - не 
важно, какие размеры площадки. В Америку нужно уезжать готовым игроком. 
- Следите за будущим драфтом НХЛ? 
- Да, посматриваю иногда, но об этом сильно не задумываюсь. Знаю, что все 
равно нужно прибавлять, но это вне зависимости от драфта. Самым главным для 
меня сейчас - улучшать свою игру с каждым днем. И это принесет результаты 
для команды и для меня. И в СКА-1946, и в сборной страны.  

https://allhockey.ru/article/show/376443-
Marat_Husnutdinov_duh_pobeditelej_Kurdin_privil_nam_s_detstva 

К заголовкам сообщений 

 
Женская хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Победы "Бирюсы" и "Ванке Рэйз" и суперматч в Нижнем Новгороде 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 22 января 2020) 
Чемпионат Женской хоккейной лиги продолжился сегодня тремя матчами.  
В Красноярске "Бирюса" взяла три очка в матче с "Динамо СПб", в Шэньчжэне 
"КРС Ванке Рэйз" разгромил "Сборную команду Свердловской области", а в 

https://allhockey.ru/article/show/376443-Marat_Husnutdinov_duh_pobeditelej_Kurdin_privil_nam_s_detstva
https://allhockey.ru/article/show/376443-Marat_Husnutdinov_duh_pobeditelej_Kurdin_privil_nam_s_detstva


 

 

Нижнем Новгороде СКИФ и "СК Горный" выдали феерический матч, 
завершившийся победой нижегородок в серии буллитов. 
"Бирюса" (Красноярск) - "Динамо СПб" (Санкт-Петербург) - 3:1 (0:0, 2:0, 1:1) 
"Бирюса" и "Динамо" находятся не в лучшей форме, на первых минутах матча 
хоккеистки допускали много ошибок. Команды активно шли вперед, но словно не 
знали, что делать с шайбой, когда оказывались в зоне соперника. Моменты 
гостей были чуть более острыми, но и "Бирюса" периодически беспокоила 
оборону "Динамо". Счет 0:0 - вполне закономерный итог периода.  
В начале второй двадцатиминутки хозяева взвинтили темп и, воспользовавшись 
численным преимуществом, открыли счет усилиями Елены Мезенцевой. Гол 
положительно повлиял на "Бирюсу". Острота в действиях гостей пропала, а 
хозяева имели отличную возможность увеличить преимущество. Большими 
силами красноярки вперед не шли, так как не хотели упустить победный счет. 
Что-то начало получаться в атаке у хоккеисток "Динамо" лишь в середине 
двадцатиминутки. Но голкипер "Бирюсы" Надежда Морозова действовала 
надежно и не позволяла гостям отыграться.  
"Бирюса" бережнее отнеслась к своим немногочисленным моментам и смогла 
забросить еще на 33-й минуте. Шайба Ксении Ракчеевой поставила "Динамо" в 
трудное положение. Счет 2:0 по такой игре был очень солидным заделом. 
Хозяева играли не слишком аккуратно, схлопотав три удаления в периоде, но 
подопечные Александра Зыбина никакой выгоды для себя из этого не извлекли.  
В начале третьего периода Полина Елисеева сократила разрыв до минимума, 
дав понять, что в этой встрече еще ничего не решено. "Динамо" принялось 
атаковать все яростнее, а "Бирюса" сосредоточилась на сохранении 
минимального преимущества. Об атаке подопечные Александра Ведерникова 
тоже не забывали. Заключительная двадцатиминутка стала самой зрелищной в 
матче - во многом благодаря быстрому голу "Динамо".  
Не забиваешь ты - забивают тебе. Гости упустили отличный шанс сравнять счет, 
и в ответной атаке красноярки продемонстрировали, как надо преобразовывать 
момент в гол. Павлина Горалкова уверенно переиграла Валерию Меркушеву. 
После этой шайбы "Бирюса" уже не дала возможности "Динамо" вернуться в игру 
и довела дело до комфортной победы - 3:1.  
Игра второй и восьмой команд чемпионата началась предсказуемо. Хозяева 
сразу завладели преимуществом. Забить могли уже на первой минуте, но в итоге 
открыли счет чуть позже, голом отметилась форвард Александра Карпентер. 
Помогла ей забить Рэйчел Льянес, вернувшаяся в состав "Ванке Рэйз" после того 
как пропустила матчи с "Агиделью".  
Если гости и планировали играть от обороны и ждать своего шанса, то уже на 
шестой минуте такая тактика потеряла смысл. И екатеринбурженки приняли 
открытый бой, по мере возможности стараясь отвечать на многочисленные 
выпады хозяев. Некоторые их подходы к воротам Кимберли Ньюэлл были 
довольно опасными. Хотя, конечно же, гораздо больше работы было у молодого 
голкипера СКСО Ольги Ворониной. Порой "Сборной команде Свердловской 
области" приходилось откровенно отбиваться - настолько сильным было 
давление подопечных Брайна Идальски.  
До перерыва Ханна Миллер и Рэйчел Льянес своими голами прозрачно 
намекнули, что второй подряд сенсации в игре с участием СКСО ждать не стоит. 
Настрой у хозяев на матч был соответствующий. Пусть и не все теперь зависит 
от них, но небольшие шансы на первое место по итогам регулярки у команды 
еще остаются, поэтому хоккеистки отнеслись к игре со всей серьезностью.  
Судьба матча была решена уже в стартовой двадцатиминутке, в оставшееся 
время китаянки играли в свое удовольствие, а гости делали все возможное, 



 

 

чтобы не ударить в грязь лицом. Пусть и возможностей показать себя в атаке у 
них было крайне мало - игра проходила с подавляющим перевесом "Ванке Рэйз". 
Четвертую шайбу в матче забросила Флаэрти Тейлор на 27-й минуте.  
Снижать обороты в заключительном игровом отрезке китаянки не стали. 
Пополнила свой бомбардирский счет и Ребека Колстэд, забросившая в 
большинстве. После этой убедительной победы со счетом 5:0 команда Брайана 
Идальски обеспечила себе место в плей-офф.  
Начало матча осталось за хозяевами. Ландыш Фаляхова взяла игру на себя, 
вошла в зону "Горного" и неотразимо бросила. Диана Фархутдинова, игравшая 
ранее как раз за нижегородскую команду, не смогла справиться с мощным 
выстрелом форварда СКИФа.  
Открыть счет в игре вполне мог и "Горный", просто удача была не на стороне 
гостей. СКИФ нередко забивает первым, но далеко не всегда это приводит к 
итоговому успеху. В первом периоде петербурженки сами себе создали 
проблемы - пропустили, заработали несколько удалений, в результате чего были 
вынуждены много времени провести в обороне. Но в равных  
составах гости смотрелись убедительнее соперника и как минимум на гол точно 
наиграли. Забить мешали собственная неточность и хорошая игра голкипера 
СКИФа Валерии Таракановой.  
Под занавес периода СКИФ упрочил преимущество - Елена Проворова не 
упустила возможности отличиться. Счет 2:0 в пользу хозяев после 20 минут 
матча выглядел очень неожиданно. Ход игры не предвещал столь плачевного 
итога для петербурженок, но "Горный" поплатился за упущенные моменты и 
ошибки в обороне.  
А в начале второго периода положение гостей стало аховым - Виктория 
Кулишова довела счет до крупного. "Горный" создавал убойные моменты, а 
СКИФ забивал голы. Но долго так продолжаться не могло. Поставив себя в 
сложное положение, "Горный" принялся героически исправлять ситуацию. В 
трудный момент с наилучшей стороны себя проявила Оксана Митрофанова, 
снабдившая выверенной передачей Светлану Прокопенко, которая отыграла 
одну шайбу и положила начало чудесному камбэку. Количество моментов рано 
или поздно должно было перейти в качество.  
Вскоре "Горный" образцово наказал СКИФ за глупое удаление. Гол Фанузы 
Кадировой в большинстве - и от преимущества нижегородок практически ничего 
не осталось. Игра ненадолго успокоилась, но затем опять взорвалась. Оксана 
Митрофанова, оставшись в гордом одиночестве у ворот СКИФА, к голевой 
передаче приплюсовала гол. Здесь нельзя не отметить гениальный пас Дианы 
Булатовой.  
После шайбы Дианы Булатовой в начале третьего игрового отрезка, сделавшей 
счет 4:3, казалось, что все закончено. "Горный" уверенно вел дело к победе, а у 
СКИФа не получалось ничего ни в равных составах, ни в большинстве. Но на 
последней минуте Екатерина Лихачева чудесным образом спасла команду и 
перевела встречу в овертайм.  
В котором СКИФ невероятным образом упустил два отличных шанса для 
победной шайбы, а "Горный" не использовал численное преимущество. Буллиты 
лучше пробили хозяева, в дуэли вратарей верх взяла Карина Золотарева.  

https://whl.khl.ru/article/3020-pobedi-biryusi-i-vanke-reyz-i-supermatch-v-nizhnem-
novgorode 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 

https://whl.khl.ru/article/3020-pobedi-biryusi-i-vanke-reyz-i-supermatch-v-nizhnem-novgorode
https://whl.khl.ru/article/3020-pobedi-biryusi-i-vanke-reyz-i-supermatch-v-nizhnem-novgorode


 

 

 
Бесценные моменты с Mastercard на Неделе Звезд Хоккея (Большой спорт 
(bolshoisport.ru), Москва, 22 января 2020) 
Mastercard - официальный партнер и официальная платежная система 
Континентальной хоккейной лиги - подарила гостям и игрокам Недели Звезд 
Хоккея бесценные моменты и впечатления. Принять участие в конкурсах и 
активациях Mastercard могли все болельщики Мастер-Шоу и Матча Звезд, 
прошедших 18 и 19 января в Москве. За лидерство в "Бесценном квесте" и звание 
"Бесценного болельщика" боролись более 3 500 человек. Главной наградой 
вместе со званием "Бесценного болельщика" стал специальный приз - 
Бесценный Трофей Mastercard и КХЛ, символизирующий единение игроков и 
поклонников хоккея.  
Бесценный Трофей на Матче Звезд получила Елена Никитина. Она придумала 
лучший плакат поддержки игроку своего любимого клуба - капитану Дивизиона 
Тарасова Кириллу Капризову. Он же стал и Лучшим Хоккеистом Матча Звезд, за 
которого в течение двух дней проголосовало большинство болельщиков. 
Вручение Бесценного Трофея прошло в торжественной обстановке - на лед были 
были приглашены оба победителя, и они разделили трофей, состоящий из двух 
частей. "Я решила сочинить стихотворение в поддержку любимого хоккеиста: 
"Кирилл Капризов без каприз. Придем к победе - будет приз". Выйти на лед с 
игроком - бесценно. Каждого болельщика в такой момент переполняют эмоции", 
- поделилась впечатлениями Елена.  
Одним из наиболее захватывающих приключений для болельщиков Недели 
Звезд стал "Бесценный квест" Mastercard. Гости могли выиграть памятные призы 
от бренда, выполняя задания: они рисовали плакаты в поддержку игроков 
любимых команд, наносили тату с призывами к победе, делали селфи в 
специальной интерактивной фотозоне, посвященной хоккею.  
В день Мастер-Шоу хоккеисты демонстрировали высокое мастерство в 
спортивных состязаниях. Но Mastercard подготовила всем гостям шоу особенный 
сюрприз: перед началом конкурса "Хоккейный биатлон Mastercard " внезапно для 
всех зрителей на одной из трибун появились дирижер и духовой оркестр, и они 
исполнили "соник" - фирменную мелодию Mastercard. Это было неожиданно, и 
целый стадион затих, слушая живую музыку, а затем музыкантов приветствовали 
шумной овацией.  
В сложном и зрелищном конкурсе "Хоккейный биатлон Mastercard " 
соревновались по пять игроков от команды. Каждый бежал по своей трассе, 
передавая эстафету следующему спортсмену. Трасса состояла из пяти участков: 
катание по кругу с шайбой, хоккейный слалом с шайбой, дриблинг с шайбой, 
стрельба по мишеням и ускорение на стартовую точку. Победителем стал 
Дивизион Харламова. Медали и призы от бренда хоккеистам вручил глава 
Mastercard в России Алексей Малиновский.  
В оба заключительных дня Недели Звезд Хоккея проходила и сессия медиа-
клуба традиции "Бесценная Лига". Гостями специальной ложи Mastercard стали 
спортивные и лайфстайл-журналисты, неравнодушные к хоккею блогеры и 
селебрити. Среди них - актер Иван Янковский, телеведущие Таша Строгая и 
Дмитрий Хрусталев, стилист Влад Лисовец, продюсеры Александр Морозов и 
Илья Бачурин.  

http://www.bolshoisport.ru/posts/2020-01-22-bestsennye-momenty-s-mastercard-na-
nedele-zvezd-hokkeya-4334b79e-b291-4f7f-b6f8-a9d499be599c 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 января 2020  

http://www.bolshoisport.ru/posts/2020-01-22-bestsennye-momenty-s-mastercard-na-nedele-zvezd-hokkeya-4334b79e-b291-4f7f-b6f8-a9d499be599c
http://www.bolshoisport.ru/posts/2020-01-22-bestsennye-momenty-s-mastercard-na-nedele-zvezd-hokkeya-4334b79e-b291-4f7f-b6f8-a9d499be599c
https://www.khl.ru/news/2020/01/22/464986.html


 

 

• Чемпионат.com, Москва, 22 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

ФХР помогла хоккеисту юношеской сборной, заболевшему гепатитом С (Р-
Спорт, Москва, 22 января 2020) 
Федерация хоккея России оказала материальную помощь игроку юношеской 
сборной страны (не старше 16 лет) Даниле Бызову, у которого был выявлен 
гепатит С, сообщает официальный Twitter ФХР. 
"ФХР оказала материальную помощь игроку сборной России U16 Даниле Бызову, 
заболевшему гепатитом C", - говорится в сообщении. 
Бызов ранее должен был отправиться в составе российской команды на 
юношеские Олимпийские игры-2020 в Лозанне, но на медосмотре перед вылетом 
на соревнования ему был поставлен диагноз гепатит С. Из-за болезни хоккеист 
пропустил турнир в Лозанне. 

https://rsport.ria.ru/20200122/1563743773.html 

Похожие сообщения (8): 

• Sports.ru, Москва, 22 января 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 22 января 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 января 2020 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 22 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Третьяк: сборная РФ по хоккею играла с хорошей самоотдачей во всех 
матчах на юношеских ОИ (ТАСС, Москва, 22 января 2020) 
Российские хоккеисты показали хорошую самоотдачу во всех матчах на 
юношеских Олимпийских играх, которые завершились в швейцарской Лозанне. 
Такое мнение ТАСС высказал президент Федерации хоккея России Владислав 
Третьяк. 
"Самое главное, что эта медаль решила судьбу командного зачета: мы обошли 
швейцарцев и заняли первое место. У нас шикарная команда, у нее хорошее 
будущее, ребята катаются хорошо. Они играли с самоотдачей, буквально зубами 
шайбу ловили. Пропустили только три шайбы на турнире", - сказал Третьяк. 
"Тренеры молодцы, создали такую команду, которая всем нравится. Ребята 
выполнили все указания тренеров. Дай бог, чтобы эти игроки доросли до уровня 
сборной и Континентальной хоккейной лиги", - добавил он. 

https://tass.ru/sport/7583763 

Похожие сообщения (2): 

• 5 Канал (5-tv.ru), Санкт-Петербург, 22 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: Сборная России в финале юношеских ОИ показала 
самый современный хоккей (ТАСС, Москва, 22 января 2020) 
Российские хоккеисты в финале юношеской Олимпиады в Лозанне показали 
самый современный хоккей. Об этом ТАСС рассказал первый вице-президент 
Федерации хоккея России (ФХР), глава штаба национальной сборной Роман 
Ротенберг. 

https://www.championat.com/hockey/news-3953695-bescennye-momenty-nedeli-zvjozd-hokkeja.html
https://rsport.ria.ru/20200122/1563743773.html
https://www.sports.ru/hockey/1082571416.html
https://www.championat.com/hockey/news-3953601-fhr-okazala-materialnuju-pomosch-igroku-sbornoj-u16-zabolevshemu-gepatitom.html
https://allhockey.ru/news/show/376453-FHR_okazala_material_nuju_pomosch_igroku_zabolevshemu_gepatitom_pered_YuI
https://www.sport-express.ru/olympics/news/fhr-okazala-materialnuyu-pomosch-igroku-zabolevshemu-gepatitom-pered-yunosheskimi-igrami-1634313/
https://fhr.ru/news/item/68773/
https://tass.ru/sport/7583763
https://www.5-tv.ru/news/280640/tretak-opobede-unoseskoj-sbornoj-rossii-nad-ssa-zubami-sajbu-lovili/


 

 

В финале хоккейного турнира россияне обыграли команду США со счетом 4:0. 
Это золото принесло сборной России победу в медальном зачете Игр. 
"Впервые в истории одна страна является действующим олимпийским 
чемпионом как на взрослом (в Пхенчхане 2018 года золото Игр выиграла 
команда Олимпийских атлетов из России - прим. ТАСС), так и на юношеском 
уровнях. Наша сборная сегодня показала самый современный хоккей, хоккей 
будущего, - сказал Ротенберг. - Ее дисциплинированную игру в финале можно 
ставить в пример, ребята играли друг за друга". 
"Поэтому нужно поблагодарить тренерский штаб, который провел сборы с 
командой, морально, физически, психологически и тактически подготовил ее, и 
команда не имела на турнире себе равных. Это и есть "Красная машина - новая 
сборка" в лучшем своем проявлении", - добавил он. 
По словам Ротенберга, олимпийская победа взрослой команды в Пхенчхане 
дала возможность развиваться хоккею в России. "В Лозанне же мы видим 
результаты этого развития, успехи наших сборных. Это работа тренерского 
штаба, который в прошлом году довел команду в возрасте до 18 лет до финала 
чемпионата мира. Годами ведется работа для того, чтобы команда могла 
показывать самый современный, самый доминирующий хоккей", - сказал 
Ротенберг. 
"Это не так просто, это сложная задача и требует много командных действий. 
Тренерский штаб должен четко понимать, как собрать такой пазл. Как говорится 
в такой ситуации, счет на табло - это лучший аргумент развития российского 
хоккея", - добавил он. 
"Вместе в атаке - вместе в обороне" 
Российские хоккеисты в решающем матче поразили своим катанием, отметил 
Ротенберг. "В современном хоккее во многом теряется амплуа: работа "вместе в 
атаке - вместе в обороне", перемена мест, постоянная поддержка, помощь друг 
другу. Игра в такой хоккей требует определенного мастерства. Для игры в пас 
нужны техничные игроки, и видно было, насколько хорошо ребята катались, как 
они доминировали с такой техникой над сверстниками из других стран", - отметил 
первый вице-президент ФХР. 
"Золотая медаль - это работа многих, всего штаба, мы это начинали внедрять, и 
это сейчас дает плоды. Уверен, что мы продолжим побеждать на 
международном уровне, но мы должны двигаться вперед и продолжать играть в 
самый современный, интенсивный хоккей. Что касается развития этих игроков, 
то все зависит от самих ребят - нужно выигрывать конкуренцию у других", - 
добавил он.  

https://tass.ru/sport/7584523 

Похожие сообщения (3): 

• Sport24.ru, Москва, 23 января 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 23 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Путин оценил игру российских хоккеистов на юношеской Олимпиаде (Р-
Спорт, Москва, 22 января 2020) 
Президент России Владимир Путин оценил игру российских хоккеистов на 
зимних юношеских Олимпийских играх: красиво играли. 
Днем ранее сборная России по хоккею разгромила команду Финляндии со счетом 
10:1 в полуфинальном матче юношеских Олимпийских игр в Лозанне. 

https://tass.ru/sport/7584523
https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-23-krasnaya-mashina---novaya-sborka-rotenberg--o-pobede-sbornoy-rossii-na-yunosheskikh-oi
https://www.championat.com/hockey/news-3954021-r-rotenberg---o-pobede-na-junosheskoj-olimpiade-eto-i-est-krasnaja-mashina--novaja-sborka.html


 

 

"Вчера они с финнами играли. Так убедительно выиграли. Красиво мальчишки 
играли, очень красиво", - сказал Путин в ходе общения со студентами в центре 
"Сириус". 

https://rsport.ria.ru/20200122/1563752003.html 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 января 2020 

К заголовкам сообщений 

 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Россия без шансов вынесла США в финале юношеской Олимпиады. Это 
наше первое золото в истории! (Sport24.ru, Москва, 22 января 2020) 
4:0 - такое в решающих матчах увидишь нечасто.  
Россия - США или Россия - Канада - оба варианта выглядят идеальными для 
финала любого хоккейного турнира. Финал юношеской Олимпиады, где 
соревнуются сборные до 16 лет - не исключение. Российская команда 
обеспечила повышенную принципиальность главному матчу турнира, разгромив 
в полуфинале финнов - 10:1, а вот борьба за второй билет в игру за золото 
получилась более упорной - американцы были сильнее канадцев со счетом 2:1.  
Я не думаю, что нужно искать какие-то дополнительные стимулы к финалу 
против США. Понятно, что соперник серьезный, обыграть его хочется всем. 
Каждый из ребят прекрасно понимает, какой это принципиальный противник и 
насколько важен финальный матч. 
Владимир Филатов, главный тренер сборной России по хоккею U16 
25-3 - с таким общим счетом российская молодежь выиграла 3 стартовых матча 
на Юношеских Олимпийских играх. Цифры эти с одной стороны добавляли 
уверенности перед финалом, с другой, внушали опасения: а не расслабит ли 
такой уверенный ход по турнирной сетке команду Филатова. Не расслабиться 
нашим помогли американцы. Уже на 2-й минуте их форвард Фрэнк Назар грязно 
атаковал локтем в голову одного из российских хоккеистов и отправился в 
штрафной бокс. С розыгрышем большинства у парней с двуглавым орлом на 
груди всю Олимпиаду был полный порядок, в дебюте финала они смогли еще 
улучшить эту статистику. Форвард системы ярославского "Локомотива" 
сместился из правого круга вбрасывания в направлении дальнего пятака и 
бросил низом - кипер Дилан Сильверстейн не выручил. 
Американцы продолжили грубить и до конца первого из трех 15-минутных 
периодов удалились еще дважды, наши здорово созидали в численном 
преимуществе, но больше до перерыва его не реализовывали. Зато забили в 
равных составах. Форвард подольского "Витязя" Иван Мирошниченко выцарапал 
шайбу у защитника, бросил и победно вскинул вверх руки, не увидев, что 
хоккейный снаряд застыл на линии. Зато это увидел Мичков, который завершил 
начатое партнером дело. Со счетом 2:0 уходить в раздевалку было как-то 
спокойнее. 
В периоде номер два Мичков просто обязан был оформлять хет-трик, но не 
реализовал пару выходов "1 в 0". Но даже человек, который в 15 матчах 
Открытого чемпионата Москвы этого года набрал невероятные 62 очка, забивает 
не в каждом голевом эпизоде.  
Был у Матвея и еще один отличный шанс - в очередном большинстве он классно 
бросал с разворота, но попал во вратаря. А вот накативший из-за его спины 
нападающий омского "Авангарда" Руслан Газизов по пустому углу не 

https://rsport.ria.ru/20200122/1563752003.html
https://www.sport-express.ru/olympics/news/prezident-ocenil-igru-rossiyskih-hokkeistov-na-yunosheskoy-olimpiade-1634417/


 

 

промахнулся. При счете 0:3 "звездно-полосатые" выдали несколько опасных 
подходов, но волноваться за итоговый результат было уже как-то несерьезно. 
Окончательный счет установил еще один омский "ястреб" Роман Малов, 
убежавший на свидание с Сильверстейном и показавший Мичкову, как надо 
разбираться с американским вратарем в таких ситуациях. 4:0! 
Россия впервые в истории выигрывает хоккейное золото юношеской Олимпиады 
(в Инсбруке-2012 было серебро, в Лиллехаммере-2016 - бронза). Теперь 
интересно понаблюдать, что с этим поколением хоккеистов будет дальше. Прямо 
сейчас форварды Мичков, Мирошниченко, Газизов, вратарь Иванов и другие 
юные таланты выглядят настоящими вундеркиндами, осталось узнать, кто из них 
эти авансы оправдает. Ну а пока - ликуйте, хоккейные болельщики! Все 
олимпийского золото в мужском хоккее (взрослое и юношеское) теперь наше.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-22-rossiya-u16--ssha-u16-40-22-yanvarya-
2019-final-yunosheskoy-olimpiady-khokkkey-foto-video-statistika-dubl-matveya-
michkova-rossiya-vyigrala-yunosheskuyu-olimpiadu 

Похожие сообщения (72): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 января 2020 

• Газета.Ru, Москва, 23 января 2020 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 23 января 2020 

• Известия (iz.ru), Москва, 23 января 2020 

• ИА Regnum, Москва, 22 января 2020 

• Интерфакс, Москва, 22 января 2020 

• Аргументы и Факты (kazan.aif.ru), Казань, 22 января 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 22 января 2020 

• Sports.ru, Москва, 22 января 2020 

• Москва 24 (m24.ru), Москва, 22 января 2020 

• Коммерсантъ. Новости информ. центра, Москва, 22 января 2020 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 22 января 2020 

• Ньюс.ру (news.ru), Москва, 22 января 2020 

• Lenta.Ru, Москва, 22 января 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 22 января 2020 

• RT (russian.rt.com), Москва, 22 января 2020 

• Р-Спорт, Москва, 22 января 2020 

• Интерфакс, Москва, 22 января 2020 

• ТАСС, Москва, 22 января 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 января 2020 

• Sport24.ru, Москва, 22 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Выиграли в хоккей - выиграли Олимпиаду (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 22 января 2020) 
В Лозанне завершились III зимние Юношеские олимпийские игры. Сборная 
России благодаря победе в хоккейном турнире выиграла и медальный зачет  
Российская команда боролась за победу в медальном зачете до последнего. 
Безоговорочно лучшие  
Сборная России на этом турнире разгромила всех своих соперников - и сильных, 
и не очень. Если вдруг вы все пропустили, напомню. На групповом этапе были 
Канада (6:2) и Дания (9:0). В плей-офф достались финны, с которыми у нас матчи 
традиционно складываются непросто. Но и тут - 10:1. И, наконец, финал, в 
котором у США просто не было шансов - 4:0. Пожалуй, так уверенно, так 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-22-rossiya-u16--ssha-u16-40-22-yanvarya-2019-final-yunosheskoy-olimpiady-khokkkey-foto-video-statistika-dubl-matveya-michkova-rossiya-vyigrala-yunosheskuyu-olimpiadu
https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-22-rossiya-u16--ssha-u16-40-22-yanvarya-2019-final-yunosheskoy-olimpiady-khokkkey-foto-video-statistika-dubl-matveya-michkova-rossiya-vyigrala-yunosheskuyu-olimpiadu
https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-22-rossiya-u16--ssha-u16-40-22-yanvarya-2019-final-yunosheskoy-olimpiady-khokkkey-foto-video-statistika-dubl-matveya-michkova-rossiya-vyigrala-yunosheskuyu-olimpiadu
https://www.sport-express.ru/olympics/reviews/yunosheskaya-olimpiada-final-rossiya-ssha-4-0-obzor-matcha-1634377/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2020/01/23/n_13948370.shtml
https://sportrbc.ru/news/5e28ed249a79474691a11904
https://iz.ru/967460/video/sbornaia-rossii-zaniala-pervoe-mesto-na-iunosheskoi-olimpiade-v-lozanne
https://regnum.ru/news/2837114.html
https://www.sport-interfax.ru/692314
https://kazan.aif.ru/sport/hockey/adel_safin_v_sostave_sbornoy_rossii_po_hokkeyu_stal_chempionom_yunosheskih_oi
https://www.championat.com/hockey/news-3953793-novikov-v-rossii-mnogoe-delajut-dlja-razvitija-hokkeja-takogo-ne-bylo-dazhe-v-sovetskoe-vremja.html
https://www.sports.ru/hockey/1082577537.html
https://www.m24.ru/news/sport/22012020/104614
https://www.kommersant.ru/doc/4227206
https://rg.ru/2020/01/22/sbornaia-rossii-obygrala-ssha-v-finale-iunosheskoj-olimpiady.html
https://news.ru/hockey/sbornaya-rossii-vyigrala-hokkejnyj-turnir-na-yunosheskih-olimpijskih-igrah/
https://lenta.ru/news/2020/01/22/gold/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:931652
https://russian.rt.com/sport/news/710736-rossiya-ssha-hokkei-yuoi
https://rsport.ria.ru/20200122/1563749660.html
https://www.sport-interfax.ru/692289
https://tass.ru/sport/7582401
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1143139_Final_junosheskoj_Olimpiady_Rossija__SShA_Luchshije_momenty
https://sport24.ru/news/other/2020-01-22-sbornaya-rossii-vpervyye-pobedila-v-medalnom-zachete-zimney-yunosheskoy-olimpiady


 

 

стабильно наша хоккейная молодежь не играла очень давно. Общий счет всех 
встреч - 20:3! Для традиционных скептиков отдельно отметим: Финляндия и США 
приехали на Олимпиаду в оптимальных составах, Канада - с большим числом 
лучших игроков этого возраста, кроме, правда, главной звезды Шейна Райта, 
выступающего в юниорской лиге Онтарио. Да и на двух прошлых ЮОИ наша 
команда играла далеко не слабейшим составом, но золота не выигрывала. В 
2012 году была второй, в 2016-м - третьей. Причем во втором случае в составе 
наших были Амир Мифтахов, Антон Малышев, Даниил Журавлев, Григорий 
Денисенко, Александр Хованов, Егор Соколов - сразу шесть серебряных 
призеров чемпионата в Остраве.  
Теперь хотелось бы, чтобы сборная 2004 года рождения продолжила в том же 
духе и дальше. Чтобы было действительно классное будущее у нашей первой 
тройки Мирошниченко - Квочко - Мичков, которая поразила всех на этом турнире. 
Лидер нашей команды Матвей Мичков стал лучшим бомбардиром ЮОИ с 
сумасшедшими 14 (9+5) баллами в четырех матчах. Четыре года назад у Андрея 
Свечникова на Юношеской олимпиаде было 10 очков. Через два года у этой 
сборной будет юниорский чемпионат мира, через четыре - молодежный. Побед 
у российского хоккея в последнее десятилетие не так много.  
Лучшие в медальном зачете. Впервые!  
Организаторы Игр всячески пытались убрать внутреннюю конкуренцию между 
сборными. По их замыслу, в этом возрасте ребята должны дружить, а не 
конкурировать. Отсюда и большое количество соревнований среди смешанных 
команд, и отсутствие хоть какого-то намека на официальный медальный зачет - 
даже на сайте Игр. Но мы российские успехи все же подсчитали. По общему 
количеству наград команда России превзошла свои достижения в Инсбруке-2012 
и Лиллехаммере-2016. В Австрии у нас было 16 наград, в Норвегии - 24, а в 
Лозанне - 29. Из них - 10 золотых, 11 серебряных и 8 бронзовых. Завоеваны они 
в 11 видах спорта: лыжных гонках, биатлоне, скелетоне, санном спорте, хоккее, 
фристайле (ски-кросс), сноуборде (ски-сноуборд-кросс), керлинге, конькобежном 
спорте, прыжках на лыжах с трамплина и фигурном катании. Не считая хоккея 
3х3 и шорт-трека, где медали были выиграны в составе интернациональных 
команд. И победа в медальном зачете стала для нашей команды первой в 
истории. В 2012 году мы были пятыми, в 2016-м - третьими.  
Секрет успеха  
Лидерами по количеству медалей стали фигуристы - восемь. Таким образом, без 
наград не остался никто из российских участников в соревнованиях по 
фигурному катанию. А самой титулованной спортсменкой в составе нашей 
команды стала биатлонистка Алена Мохова. На ее счету два золота и серебро. 
Шесть медалей юношеской команды на фоне антирекордов взрослой выглядят 
настоящим чудом.  
В данном случае у чудес есть вполне приземленное объяснение.  
 - За сегодняшней победой Ильи Трегубова стоит труд множества людей: 
тренеров, специалистов по подготовке лыж, - рассказывает руководитель нашей 
лыжной делегации. - Спасибо Олимпийскому комитету России за помощь в 
организации сбора в болгарском Бельмекене. Мы там хорошо поработали перед 
Играми.  
За помощь в подготовке сборов в горах благодарили и биатлонисты. Всем 
командам Олимпийский комитет помогла в доставке оборудования до 
спортивных объектов и вещей до деревни атлетов. Словом, забота о молодых 
спортсменах была такой же, как и о взрослых. Как на самых настоящих 
Олимпийских играх. И церемония чествования, которой завершились ЮОИ-2020, 
тоже была традиционной. И тоже как на взрослых Олимпиадах. Причем прошла 



 

 

такая церемония в третий раз: в Лозанне чествовали медалистов первой волны, 
а в Санкт-Морице - отдельно победителей и призеров в конькобежном и санном 
спорте, бобслее и скелетоне.  
 - Очень рад, что мы пришли к финишу на этих Играх с самой объемной копилкой 
медалей, - сказал на завершающей церемонии президент ОКР Станислав 
Поздняков . - Вы впервые почувствовали себя большой олимпийской семьей, и 
это чувство вы запомните на всю оставшуюся жизнь. Каждый из вас, чтобы 
оказаться здесь, проделал огромную работу, вы настоящие молодцы! 
Полученный опыт поможет вам реализовать себя в любой области, даже если 
впоследствии выберете для себя путь вне спорта.  
Но, кажется, главные слова для этой команды, причем не только хоккейной, а и 
всей олимпийской, произнес Владислав Третьяк : "Бог дал талант быть в 
команде. Сегодня у вас большой праздник, но завтра уже должны настать 
рабочие будни. Только так можно двигаться вперед".  

https://www.sport-express.ru/olympics/reviews/vyigrali-v-hokkey-vyigrali-olimpiadu-
1634441/ 

К заголовкам сообщений 

Золотые парни, которые выиграли для России Олимпиаду. Таких крутых 
сборных у нас не было очень давно (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 22 января 2020) 
Ответы на главные вопросы о героях января в российском спорте.  
Что это за сборная?  
Для начала небольшой гид по всем сборным России - чтобы не запутаться в них 
и их турнирах. Помимо национальной и второй (олимпийской), еще есть четыре 
команды разных возрастов - U-20 (сейчас это 2000 год рождения и младше), U-
18 (2002), U-17 (2003) и U-16 (2004). Первая недавно выступала на МЧМ, где 
взяла серебро, вторая летом победила на Кубке Гретцки/Глинки, а в апреле 
поедет на ЮЧМ, третья - в ноябре выиграла Мировой кубок вызова, 
неофициальный чемпионат мира в этом возрасте. Все четыре названных 
турнира проводятся каждый сезон. 
У сборных U-16 обычно нет топ-соревнований, но с 2012-го появилась 
Юношеская Олимпиада, которая, как и взрослая, организовывается раз в четыре 
года. Россия брала на ЮОИ серебро (2012-й, команда 1996 г.р., из известных 
игроков - Светлаков, Вовченко, Евгений Свечников) и бронзу (2016-й, команда 
2000 г.р., - Мифтахов, Журавлев, Хованов, Денисенко, Егор Соколов, Андрей 
Свечников). 
Юношеская Олимпиада - крутой турнир?  
Да. На ЮОИ приехали четыре из пяти сильнейших сборных мира (не хватает 
только Швеции) - Россия, Канада, США и Финляндия. Плюс Швейцария, которая 
в любом возрасте входит в худшем случае в топ-8. Единственная откровенно 
слабая команда на турнире - Дания. ЮОИ могли бы усилить Чехия, и, вероятно, 
Словакия, однако в любом случае российские юниоры в этом сезоне обыгрывали 
и тех, и других, причем чехов четырежды (7:2, 2:0, 2:1, 1:0), а словаков - дважды 
(5:0, 6:2). 
При этом все сборные привезли в Швейцарию оптимальные составы. Отчасти 
исключение Канада, у которой не приехал лучший юниор этого возраста, Шейн 
Райт. Однако смог бы он помочь своей сборной занять место выше третьего - 
большой вопрос.  
Крупные победы во всех матчах - все по счету?  

https://www.sport-express.ru/olympics/reviews/vyigrali-v-hokkey-vyigrali-olimpiadu-1634441/
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Да. И чего-то подобного в последние годы в российской истории не вспомнить. 
Если брать последние успехи юниоров (победу на Глинке-2019, золото Кубка 
вызова-2018 и 2019), везде наши хоккеисты добивались результата благодаря 
крутым вратарям (дважды из трех случаев - Ярославу Аскарову), надежной 
обороне и грамотным контратакам. Постоянная игра первым номером, с позиции 
силы, доминирование, причем как техническое, так и физическое - такое 
проскальзывало лишь отрезками. На последнем МЧМ что-то подобное пытались 
поставить Брагин с Ларионовым, и моментами действительно получалось, но 
российская сборная по классу была примерно на одном уровне со шведами или 
канадцами, из-за чего возникли проблемы и в полуфинале, а потом не удалось 
отстоять победу в финале. 
К слову, тренер новых олимпийских чемпионов Владимир Филатов ранее 
работал с командой 2001 г.р., которая взяла серебро на ЮЧМ-2019, причем была 
очень близка к золоту - уступила Швеции в решающем матче в овертайме. Но та 
сборная, мягко говоря, не радовала на чемпионате мира своим стилем, провалив 
групповой этап, а затем затащив полуфинал во многом за счет того же Аскарова, 
а в финале поддавив "Тре Крунур", только уже проигрывая, на эмоциях. 
У золотой команды с ЮОИ все было просто: бесконечные атаки с первых минут 
и переход на более оборонительный формат только при преимуществе в три-
четыре шайбы. Россияне ни разу за турнир не дали никому повести в счете и все 
первые периоды заканчивали в худшем случае с отрывом в два гола. 
Показательна статистика бросков в створ нашу пользу: 22-17 (Канада), 41-5 
(Дания), 40-21 (Финляндия), 26-15 (США). За всю Олимпиаду был только один 
отрезок, когда кто-то смог перехватить у нас инициативу: канадцы при счете 2:5 
имели реальные шансы на концовку с хотя бы небольшой интригой. 
Почему Россия была настолько сильнее всех?  
Сошлось два ключевых фактора - и оба они вытекают из наших преимуществ, а 
не проблем конкурентов. 
Кто главные таланты этой сборной?  
Второй фактор победы - это преимущество российской команды в уровне 
таланта. За последние десятилетие эта сборная в тройке по потенциалу из всех 
возрастов - вместе с 1995 годом рождения (Шестеркин, Сорокин, Задоров, 
Гавриков, Барбашев, Бучневич, Ничушкин) и 2000-м (команда с МЧМ плюс 
Свечников). Разумеется, речь идет о предварительных прикидках - даже за два-
три года все еще может перевернуться с ног на голову. Вот мини-рейтинг лучших 
хоккеистов этой сборной: 
1) Матвей Мичков, правый форвард, "Локомотив", 14 (9+5) очков на ЮОИ  
По ходу турнира я сравнивал Мичкова с Никитой Кучеровым (отчасти из-за 
габаритов и позиции), а после финала только утвердился в том, что из 
российских топ-форвардов эта аналогия наиболее верная. У Матвея нет какого-
то одного хоккейного качества, которое выделяло бы его, как многих наших 
звездных нападающих: броска и физической мощи, как у Овечкина, скоростного 
дриблинга, как у Ковальчука, катания, как у Кузнецова, навыков плеймейкера, как 
у Малкина. 
У Мичкова есть почти все это одновременно, а его уникальный талант - это 
магические притяжение голевых ситуаций. Не просто снайперское чутье (стоишь 
полматча без дела - а потом вдруг забиваешь) - а понимание, в каком случае 
нужно использовать свои разные навыки. Это и отличало Кучерова, особенно 
образца прошлой регулярки: он никогда не был так эффектен, как Макдэвид, но 
побил его в гонке за "Арт Росс" благодаря удивительной эффективности. 
У Мичкова хороший для 15-летнего парня бросок, который еще можно прокачать, 
виртуозное умение раскачивать соперников как у бортов, так и в середине чужой 



 

 

зоны, и что особенно радует - при 176 сантиметрах он не только не боится лезть 
на пятачок, а с радостью делает это и спокойно распихивает оппонентов (юный 
Кучеров был куда легковеснее). 
Матвей с 10 лет в школе "Локомотива" (он родился в Перми), и перед 
ярославским клубом сейчас стоит сверхзадача - довести до взрослого хоккея не 
хорошего ролевика, которых вырастили в "Локо" в огромном количестве, а 
элитного форварда. С Денисенко пока получается средне, но Мичков 
потенциально еще круче Григория. 
2) Иван Мирошниченко, левый форвард, "Витязь", 12 (6+6) очков  
Если Мирошниченко прибавит еще четыре-пять сантиметров (официально у него 
182, но по визуальным ощущениям - несколько больше), то его аналогом во 
взрослом хоккее я бы назвал Патрика Лайне, причем если рассматривать 
позитивные стороны финна. У Ивана абсолютно безумный для его возраста 
бросок - такой реально развить до уровня снайпера НХЛ на 40-50 голов за сезон. 
Мирошниченко не такой резкий и быстрый, как Мичков, но он создает 
неповторимое впечатление могучего хоккеиста - и за счет размашистого катания, 
и за счет той легкости, с которой он отнимает шайбу, вступая в борьбу. Не знаю, 
будет ли Иван прогрессировать как универсал, но на ЮОИ он играл в 
меньшинстве и постоянно вставал на точку, хоть и не является центром. 
Его можно было бы хоть в следующем сезоне представить в основе "Витязя", 
однако в подольском клубе в последние годы в основном не используют топ-
проспектов, а отдают права на них в Санкт-Петербург (Кирсанов, Хуснутдинов, 
Подколзин). 
Немного жаль, что и в этой сборной вингеры превосходят центров, которые так 
нужны нашему хоккею, но форвард "Магнитки" идеально вписался в тройку к 
двум суперталантам. Мирошниченко и Мичкову как раз и был нужен партнер, 
который не перетягивает одеяло, а помогает им реализовать себя. Пример, 
который может показаться кому-то провокационным, но имеет право на жизнь - 
Игорь Ларионов в ЦСКА и сборной тоже не был так результативен, как Владимир 
Крутов и Сергей Макаров, но невероятно важен для нее. 
Квочко негабаритный (и это, пожалуй, его единственный минус), но очень умный 
центр, который умеет и вести игру сам, и подстраиваться под других. Правда, 
любопытно посмотреть на него в звене, где он был бы ключевым нападающим. 
4) Кирилл Долженков, правый форвард, ЦСКА, 4 (1+3) очка  
Нельзя не отметить нападающего ЦСКА с ростом... 198 сантиметров. Его 
перспективы особенно интересны, поскольку часто сверхвысокие юниоры 
теряются во взрослом хоккее, где их габариты уже не помогают давить 
остальных малышей. 
Долженков, правда, пользуется мощью в основном, чтобы удерживать шайбу - 
он не встает на пятак, чтобы добивать ее оттуда, и не проламывается с ней через 
всю площадку в стиле Ничушкина. Кирилл больше играет за счет приличной 
техники и головы. Что, конечно, хорошо - но и агрессии и чего-то более взрывного 
в его хоккей добавить бы не помешало. 
5) Михаил Гуляев, защитник, "Авангард", 1 (0+1) очко  
Небольшая проблема сборной - несмотря на то, что защитники не боялись 
подключаться к атакам, в голевых комбинациях они участвовали не так часто, 
особенно в завершении. Всего один гол на шестерых, пусть и при наличии 15 
передач. 
С первой тройкой играла пара из "Локомотива" Кудрявцев - Малявин, в ведущей 
спецбригаде большинства выходил московский армеец Артем Дуда, но 
наибольший интерес вызывает защитник Михаил Гуляев - воспитанник "Сибири", 



 

 

прошлой осенью перешедший в "Авангард". Он самый молодой в этой сборной, 
родился в апреле 2005 года - ему нет даже 15 лет. 
Гуляев - одна из редких надежд нашего хоккея на появление своего Эрика 
Карлссона/Кэйла Макара. Михаил нередко в своей карьере играл в нападении, 
нетрудно заметить, как агрессивен он с шайбой и как рвется в постоянные 
скоростные проходы. Для 14-15-летних хоккеистов разница в год очень 
серьезная, но через сезон-два в старшей для себя сборной Гуляев должен выйти 
на первые роли. 
6) Сергей Иванов, вратарь, "Металлург", 3 победы, 94,0 % отраженных бросков  
Нельзя не отметить и нашего голкипера. Пока другие вратари нередко 
пропускали откровенно детские шайбы, Иванов очень спокойно лишал 
соперников даже малейшего шанса на интригу. К счастью, сейчас практически в 
каждом возрасте у России есть как минимум один реально талантливый 
голкипер. 
Где следить за этими хоккеистами дальше?  
Со следующего сезона они получат право играть в МХЛ (кроме более молодого 
Гуляева), с чемпионата-2021/22 - в КХЛ. Пока же все сборники выступают в 
юниорских региональных турнирах. 
Что Мичков, что Мирошниченко заслужили шанс в команде более старшего 
возраста - 2003 года рождения. Та сборная очень ровная и глубокая по составу, 
но топ-проспектов там не хватает. В апреле 2021 года ей играть на ЮЧМ - и я 
сильно удивлюсь, если там не будет этих двух хоккеистов. Мирошниченко 
выйдет на драфт НХЛ в 2022 году, Мичков - в 2023-м. До реальных рейтингов 
еще далеко, но прогноз можно дать уже сейчас: Иван - серьезный кандидат на 
топ-5, Мичков - на топ-3. Как минимум.  

https://www.sport-express.ru/olympics/reviews/pochemu-sbornaya-rossii-vyigrala-
yunosheskuyu-olimpiadu-po-hokkeyu-obygrav-v-finale-ssha-prichiny-uspeha-
1634446/ 

К заголовкам сообщений 

Филатов: были сомнения в уверенной победе на юношеских Играх (Р-
Спорт, Москва, 22 января 2020) 
Главный тренер юниорской сборной России по хоккею (игроки до 16 лет) 
Владимир Филатов рассказал, что у него были сомнения в том, что команде 
удастся уверенно победить на зимних юношеских Олимпийских играх в Лозанне. 
"Финал был сложный. Хорошо, что быстро забили в большинстве, а потом еще в 
конце первого периода - это нам очень помогло. Ребята не знали, что 
руководство федерации специально прилетело на эту игру. Перед игрой никто в 
раздевалку не заходил. Только после финала пришли и поздравили ребят. Для 
меня как для тренера, конечно, приятно, когда руководство смотрит игру твоей 
команды - это дополнительный стимул выступать еще лучше", - сказал Филатов, 
которого цитирует служба информации Олимпийского комитета России. 
"У нас в команде много действительно талантливых ребят. Если они будут 
продолжать трудиться, как сейчас, то у них хорошее будущее. Конечно, мы ехали 
в Лозанну с мыслями о победе. Но в том, что удастся сделать это уверенно, были 
большие сомнения", - отметил Филатов.  

https://rsport.ria.ru/20200122/1563754882.html 

К заголовкам сообщений 
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Герман Титов: "Уже после победы над Канадой был уверен в победе 
юниоров в Олимпийских играх" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 
22 января 2020) 
Известный хоккейный тренер Герман Титов прокомментировал победу 
юниорской сборной России (до 16 лет) в Юношеских Олимпийских играх, которые 
завершились в Лозанне. В финале россияне всухую победили США (4:0).  
 - Победа наших юниоров говорит о том, что у нашего хоккея большое будущее, 
- сказал Титов. - Наши 16-летние ребята показали максимальный результат, 
выиграв все матчи при фантастической разнице заброшенных и пропущенных 
шайб - 29:3. И при этом не нужно забывать, что все соперники привезли в 
Швейцарию оптимальные составы. Я следил за матчем Россия - Канада, который 
завершился победой россиян со счетом 6:2, и уже после той игры был уверен в 
том, что сборная России в итоге станет победителем Олимпиады. Сборная 
России на протяжении всего турнира демонстрировала уверенный, атакующий и 
комбинационный хоккей. Соперникам навязывалась игра и они просто никак не 
могли подстроиться под нашу схему. В подготовке сборной России виден 
системный подход.  

https://www.sport-express.ru/hockey/juniors/news/german-titov-uzhe-posle-pobedy-
nad-kanadoy-byl-uveren-v-pobede-yuniorov-v-olimpiyskih-igrah-1634409/ 

К заголовкам сообщений 

Зюзин: победа России на юношеских ОИ - лучшая реклама программы 
"Красная машина" (Чемпионат.com, Москва, 22 января 2020) 
Известный в прошлом защитник, а ныне тренер и хоккейный эксперт Андрей 
Зюзин поделился мнением о победе хоккейной сборной России на юношеских 
Олимпийских играх. 
"Приятно, что российская хоккейная сборная очень уверенно сыграла в 
Швейцарии на юношеских Олимпийских играх. 10:1 в полуфинале и 4:0 в 
решающем матче - более чем солидно. Доказали, что наш хоккей прогрессирует, 
а Федерация хоккея России находится на правильном пути, вкладывая большие 
силы в подготовку резерва. Это наилучшая реклама для программы "Красная 
машина", которую внедряет федерация. Хотелось бы, чтобы все ребята в этой 
сборной продолжили прогрессировать и стремились к новым победам. Важно, 
чтобы и остальные юниорские сборные продолжали победную традицию", - 
рассказал Зюзин "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-3953739-zjuzin-pobeda-rossii-na-
junosheskih-oi-luchshaja-reklama-programmy-krasnaja-mashina.html 

К заголовкам сообщений 

Новиков: в России многое делают для развития хоккея, такого не было 
даже в советское время (Чемпионат.com, Москва, 22 января 2020) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков прокомментировал победу 
российской сборной на юношеских Олимпийских играх. 
"Россия играет ведущую роль во всех международных турнирах, и прошедшая 
юношеская Олимпиада в Лозанне не стала исключением. Вновь мы боролись за 
ведущие позиции и в итоге стали победителями. Это не только заслуга всей 
нынешней команды, но и детских тренеров, у которых занимались ребята. 
В России для развития хоккея делается очень многое, такого не было даже в 
советское время. Посмотрите, какими темпами развивается у нас в стране 
женский хоккей, как готовятся юниорские и молодежные сборные. Очень многое 
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дает национальная программа развития хоккея и подготовки хоккеистов", - 
рассказал Новиков в интервью "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-3953793-novikov-v-rossii-mnogoe-
delajut-dlja-razvitija-hokkeja-takogo-ne-bylo-dazhe-v-sovetskoe-vremja.html 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Даже в финале с американцами не было 
сомнений в превосходстве нашей юниорской сборной" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 23 января 2020) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников приятно удивлен 
выступлением юношеской сборной России на Олимпиаде в Лозанне, где 
россияне выиграли все четыре матча, забросив в них 29 шайб.  
 - Наша сборная показала хоккей высокого класса - сыграла очень строго в 
обороне и очень результативно в атаке. 29 шайб за 4 матча это, согласитесь, 
показатель, весьма впечатляющий. Труднее всего пришлось с американцами в 
финале, но и там сомнений в превосходстве у нашей команды не было. В итоге 
победили со счетом 4:0. Молодцы! Когда несколько месяцев назад была 
презентация программы "Красная машина" я сказал, что не за горами тот день, 
когда мы увидим плоды той продуктивной работы по ее составлению. Наши 
юниоры доказали, что хоккей в нашей стране развивается. Удачи ребятам в 
дальнейшем!  

https://www.sport-express.ru/olympics/news/aleksandr-kozhevnikov-dazhe-v-finale-s-
amerikancami-ne-bylo-somneniy-v-prevoshodstve-nashey-yuniorskoy-sbornoy-
1634463/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Борис Михайлов сравнил игру российских хоккеистов на ЮОИ со сборной 
СССР (Интерфакс, Москва, 22 января 2020) 
Двукратный олимпийский чемпион в хоккее Борис Михайлов отметил 
агрессивную и результативную игру россиян, выигравших зимнюю юношескую 
Олимпиаду-2020 в Лозанне. 
"Нашей юношеской сборной можно только гордиться. Ребята молодцы, смогли 
выиграть этот турнир. И если матч с датчанами кто-то может и не рассматривал 
всерьез, то три других встречи были с канадцами, финнами и американцами. В 
этих матчах наша сборная забросила 20 шайб!" - сказал Михайлов "Интерфаксу". 
"Игра наших юных ребят лично мне напомнила советские времена, когда наша 
команда громила всех подряд на международной арене. Они сыграли 
агрессивно, в атакующей манере, во всех играх владели инициативой, и 
соперникам приходилось, прямо скажу, нелегко", - отметил он. 
"Думаю, что победа в юношеских Олимпийских играх - это плоды созданной 
программы федерацией хоккея России по развитию нашего любимого вида 
спорта", - выразил мнение Михайлов. 

https://www.sport-interfax.ru/692314 

К заголовкам сообщений 

"Красная машина никогда не ломается". ИИХФ - о золоте России на 
Олимпиаде (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 января 2020) 
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В составе россиян дубль оформил Матвей Мичков, по разу отличились Руслан 
Газизов и Вячеслав Малов. Россия впервые выиграла хоккейный турнир на 
юношеской Олимпиаде.  
 - Красная машина никогда не ломается. Это высказывание не всегда 
оказывалось правдой, но оно однозначно применимо к этим талантливым 
ребятам 2004 года рождения на Юношеских олимпийских играх в Лозанне, - 
отмечается в заметке.  

https://www.sport-express.ru/olympics/news/krasnaya-mashina-nikogda-ne-
lomaetsya-iihf-o-zolote-rossii-na-olimpiade-1634428/ 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Когда разорвали контракт с Ковальчуком, вся команда была в шоке". 
Большое интервью Прохоркина (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 22 января 2020) 
Обозреватель "СЭ" продолжает цикл материалов "Новые русские в НХЛ". Вслед 
за Денисом Гурьяновым и Владиславом Гавриковым следующий герой - форвард 
"Лос-Анджелес Кингз" Николай Прохоркин.  
Главное, чтобы был доволен не только сам хоккеист, но и тренерский штаб - им. 
И судя по тому, что я услышал из уст главного тренера Тодда Маклеллана, их 
чувства - взаимны:  
"Теперь мы используем его и в большинстве. Доверяем ли мы ему? Абсолютно. 
Намного больше, чем в начале сезона. В таких вопросах есть две стороны - игрок 
и тренерский штаб. Нам нужно было время, чтобы лучше узнать друг друга. Чем 
лучше узнаем - тем больше растет доверие. Мы определенно рады видеть его 
здесь. Считаю, что Прохоркин - настоящий игрок НХЛ, который может стать еще 
лучше. При условии, что и мы будем его к этому подталкивать, и он себя".  
"С АХЛ у меня все произошло своевременно"  
Почти весь первый месяц регулярки, однако, Прохоркин провел в фарм-клубе, в 
АХЛ. Это было не самое веселое начало, и недаром тогда Николай дал интервью 
"СЭ", в котором выражал мнение, что АХЛ - лига, вредная для развития игроков. 
Его вызвали наверх за считанные дни до того, как 1 ноября вступил в силу пункт 
о возможности отъезда в КХЛ.  
"Я был очень рад звонку и вести, что меня поднимают, - говорит Прохоркин. - 
Очень хотелось сыграть в НХЛ, желание было огромное. Но тяжело оценивать 
свою игру объективно. Все равно есть фактор адаптации, проблемы с языком. 
Понимать-то понимаешь, но с тем, чтобы быстро среагировать на льду, 
подсказать партнерам, крикнуть, попросить передачу на языке, есть небольшие 
сложности. Полсекунды где-то теряешь, пока переходишь в голове на 
английский.  
Поначалу было очень сложно, потому что я прямо очень долго реально думал, 
чтобы попросить шайбу или помочь партнеру. Сейчас все происходит намного 
быстрее, но все равно не идеально. В некоторых моментах ты видишь шайбу, 
хочешь крикнуть ему, что она у него в ногах - и тебя замыкает. Не можешь 
вспомнить правильное слово".  
Была когда-то в команде МХЛ "Красная Армия" замечательная тройка: по краям 
два Никиты, Кучеров и Гусев, в центре - Николай Прохоркин. В первом же сезоне 
в Молодежной лиге, играя с будущими лучшими бомбардирами НХЛ и КХЛ, 17-
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летний центрфорвард набрал 48 (26+22) очков, а главное - выиграл Кубок 
Харламова.  
У Никит очков было немного больше, за 50, но не суть. С двумя воспитанниками 
Геннадия Курдина Николай смотрелся единым целым, в том же сезоне, в 17 лет, 
дебютировал в КХЛ и провел в ней шесть матчей. Техника, габариты (191 
сантиметров!), катание - многое было при нем.  
С тех пор прошло девять лет. Кучеров, уехав за океан в 2012-м, успел дорасти 
ни много ни мало до "Харт Трофи". Парой лет ранее, когда Никита уже рос в НХЛ 
семимильными шагами, мой коллега Игорь Еронко спросил у тогда еще 
форварда СКА Прохоркина о нем. И получил интереснейший ответ. Мол, Кучеров 
был злюкой: не только на льду, но и на обеде-ужине мог на партнеров 
огрызнуться, и эта злость помогла ему пробиться за океаном.  
Чуть позже я готовил материал о Кучерове, беседовал для него с мамой Никиты 
Светланой и первым тренером Курдиным. И те с прохоркинским определением 
категорически не согласились, заявили, что он совсем не такой. А Курдин 
добавил, что просто Кучеров с Гусевым рявкали на Николая по двум причинам - 
из-за передержек шайбы и картинных падений.  
Понятно, у Кучерова была такая ситуация в ЦСКА, что в него не поверили, можно 
сказать, выкинули. И, мне кажется, он до сих пор злится на ЦСКА, затаил обиду. 
У меня же все идет своим чередом. Таких ситуаций не было, и я бы не сказал, 
что держу на кого-то зло. За пять лет в ЦСКА были и хорошие моменты, и не 
очень. Но в целом это было отличное время, которое поспособствовало моему 
становлению как хоккеиста".  
В 2012-м остаться в Америке помешали два контракта  
Прохоркин с Кучеровым могли начать североамериканскую карьеру 
одновременно. Только по разным причинам. Никите в ЦСКА предложили делать 
операцию на плече за свой счет, и он, справедливо оскорбившись, поехал в 
"Тампу", где Стив Айзерман моментально организовал своему проспекту из 
второго раунда хирургическое вмешательство за счет клуба по высшему 
разряду.  
У Николая случилась совсем другая история. Тем же летом он, только будучи 
задрафтованным "Кингз" в четвертом раунде под 121-м номером, рванул за 
океан, в фарм-клуб "Лос-Анджелеса" "Манчестер" (но не "Юнайтед" и не "Сити", 
а немного поскромнее - "Монаркс"). Но продлилось все лишь восемь матчей.  
Прошу Прохоркина напомнить читателям, почему первый марш-бросок в США 
получился у него таким коротким. И был ли у него шанс остаться в Америке 
дольше и начать настоящую заокеанскую карьеру уже тогда.  
"Думаю, что не мог бы, - говорит Николай. - Была проблема - два контракта. С 
ЦСКА и с "Лос-Анджелесом". Просто в ЦСКА каждый год приходили новые 
тренеры, продвижения в карьере не было, в МХЛ сидеть не хотелось. А тут 
съездил на драфт, пообщался с людьми, всем я вроде был интересен. Хотя 
теперь понимаю, что клубам никогда не бывают безразличны люди, которых они 
только что выбрали. Это был первый мой драфт в жизни, и очень захотелось 
поехать, тем более такие заинтересованные лица были у людей!  
Я очень загорелся. Приехал в Россию, и не было никакого ответа - будут меня 
подпускать к ЦСКА, нет... Повторяю: на протяжении лет пяти в первой команде 
все время менялись тренеры, она ничего не выигрывала. И мы с родителями и 
агентом решили: лучше - туда. И сам я был за это двумя руками. Но не смогли 
обойти правила.  
Мы рассчитывали на то, что контракт был подписан в 16 лет без сопровождения 
родителей, а так нельзя. Но дело уже доходило до суда, был октябрь, со 
временем эйфория прошла. А тут еще и локаут в НХЛ наступил. Надо было 



 

 

думать головой, и я решил, что лучше все-таки ни с кем не ругаться через суды 
и спокойненько вернуться. Так и получилось".  
В следующий раз Прохоркин поедет покорять Америку только через семь лет. 
Когда уже, будем откровенны, мало кто в это верил.  
Многолетние выступления в КХЛ, несомненно, влияют на восприятие игры 
любым хоккеистом - особенно если он не ярко выраженный ролевик вроде Ивана 
Телегина или Сергея Андронова. Бытовал стереотип, что Прохоркин при 
больших габаритах стилистически больше российский игрок - скорее техничный, 
чем готовый биться. И мне думалось, что, может, вышеупомянутой кучеровской 
злости Прохоркину для более резкого роста в карьере и не хватило.  
Спрашиваю Прохоркина, насколько этот стереотип был справедлив - ведь в НХЛ 
он проявляет себя совершенно по-другому, и никакого чувства мягкости от его 
игры у меня за два матча, увиденных с трибуны Staples Center (а с телевизором 
это в любом случае большая разница), абсолютно не осталось.  
"Да это у всех складывается такое ощущение от российского хоккея, - отвечает 
форвард. - Потому что по пальцам одной руки можно пересчитать команды в 
КХЛ, которые играют агрессивно и жестко. От этого и идет такая тенденция. Что 
я, буду один бегать и бить всех защитников? Тем более если от меня этого не 
хотят. Большая площадка, пока добежишь до защитника - он успеет три раза 
подумать, что с шайбой делать. И от этого мало силовых приемов.  
В России я играл другую роль. Когда ты в первом или втором звене, силовые 
приемы делаешь только по необходимости - если нужно побороться и ударить, 
чтобы отобрать шайбу. А не постоянно бежать за ней, и, даже если не успеваешь, 
все равно бить.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/bolshoe-intervyu-forvarda-los-
andzhelesa-nikolaya-prohorkina-ob-nhl-ile-kovalchuke-nikita-kucherove-i-mchm-
1633820/ 

К заголовкам сообщений 

Иван Савчик: бабушка смотрела Кубок Вызова, рад, что смог ее 
порадовать (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 января 2020) 
Молодой югорский форвард Иван Савчик - дебютант ВХЛ, обладатель бронзовой 
медали МХЛ прошлого сезона и победитель Кубка Вызова-2020, в котором 
нападающий не просто участвовал, а отметился дублем. При всем этом Иван - 
скромный парень из небольшого северного города Ханты-Мансийск. Как живут и 
добиваются успехов югорские парни - в нашем интервью. 
- Есть разница в работе с тренерами МХЛ и ВХЛ? Ведь ты и в "Югре" успеваешь 
проявлять себя. 
 - На самом деле нет. В любой команде все хотят одного - побеждать. И везде 
тренеры относятся к игрокам как к профессионалам. 
 - В заявке на Кубок Вызова ты был в четвертой пятерке. Тем не менее, тебе это 
не помешало отличиться дублем... 
 - Стоит учитывать, что на Кубке Вызова четвертое звено только номинально так 
называется. Тренеры стараются всем давать достаточно игрового времени. 
Честно скажу, моменты были у всех, но мне просто больше повезло. А, может 
быть, и вправду к четвертому звену не серьезно относятся, думая, что там не 
такие уж мастеровитые игроки бегают. 
- В "Югре" или "Мамонтах" тренеры сказали что-нибудь? 
 - Сказали, чтоб я это запомнил! И что наша сборная Востока записала себя в 
историю Кубка Вызова. Ведь это именно нам удалось переломить серию 
поражений Востока. 
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- Какой опыт ты вынес лично для себя после участия в Кубке Вызова? 
 - Опыт работы с прессой. Мы к этому не привыкшие, а на матче было много 
журналистов и фотографов. Мы были в центре внимания, и лично для меня это 
было непривычным. Ко мне тоже подходили, задавали вопросы, 
фотографировались. Также понял, что нужно уметь играть при больших 
трибунах. Конечно, хотелось доказать всем, что Восток не слабее Запада. 
 - Расскажи, как ты попал в систему "Югры"? 
 - Я уже третий год в системе "Югры". Приехал из Челябинска еще в ЮХЛ. 
Казалось бы, три года не так много, а как-то сроднился с этим клубом, но и 
Челябинск не забуду. Я приехал в Ханты-Мансийск, не раздумывая. Как только 
после выпускного сезона мне поступило предложение приехать на просмотр в 
"Югру", я не мешкая собрался. Решил, что такой шанс упускать нельзя. В 
хоккейных кругах все знают, что в "Югре" хорошая школа и отличные условия. 
Теперь Ханты-Мансийск мне ближе к сердцу. 
 - "Мамонты Югры" идут в чемпионате с переменным успехом. Обсуждаете свое 
положение в турнирной таблице в команде? Что говорят тренеры по этому 
поводу? 
 - Если честно, мы стараемся не думать об этом. Как бы это ни звучало банально 
- мы заряжаемся на каждый матч, как на последний. Просто иногда что-то не 
получается. А на таблицу нам иногда указывают тренеры, мол, неплохо было бы 
и повыше подняться (улыбается). 
 - Ты уже имеешь бронзу МХЛ. Часто вспоминаешь о том плей-офф, составе и 
играх в полуфинале? 
 - Конечно! В прошлом сезоне мы почувствовали, что такое плей-офф и каково 
это биться за медали. Теперь хочется иметь как минимум такой же результат, а 
то и золото. Хочется снова пережить те эмоции, когда надеваешь медаль! Чем 
ближе плей-офф, тем чаще вспоминаю об этом. Иногда даже пересматриваю 
видео и фотографии, когда мы праздновали победу в пятом матче с "Омскими 
Ястребами". Это все греет душу... 
 - Тебя начали вызвать в "Югру". Это поднимает настроение? 
 - Приятно, что мне доверяют в "Югре", это отличный опыт и шанс проявить себя. 
После МХЛ я понимаю, что нужно учиться быстро думать. 
 - Кто в "Югре" в основном берет шефство над молодыми игроками? 
 - Не сказать, что кто-то один берет нас под опеку. Все помогают понемногу. 
 - Если бы тебе нужен был совет старшего товарища, к кому бы первому пошел? 
 - Наверное, к Ивану Лекомцеву. От него мы частенько получаем наставления. 
Он опытный игрок, который долго играл в КХЛ. 
- Ты участвуешь в их хоккейном становлении? 
 - Я стараюсь смотреть все их матчи. Кирилл - в Челябинске, а Костя в Ханты-
Мансийске в системе "Югры". Поэтому удается ходить на игры только к Косте, а 
за игрой Кирилла слежу по видеотрансляциям. Вообще я стараюсь не лезть в их 
хоккейные дела, ведь у них есть тренеры, которым виднее. Я разве что советую 
им правильно питаться и вовремя ложиться спать, после основных тренировок 
ходить и дорабатывать самостоятельно в зале, так как сам это все делаю. 
Надеюсь, что братья прислушиваются ко мне. 
 - Они на твои игры ходили? 
 - Конечно, родители и братья всегда были на трибунах, но они не из тех людей, 
кто бурно болеет. Мои всегда спокойно наблюдают за игрой и поддерживают. До 
сих пор Костя старается ходить на все мои игры, как на "Мамонтов", так и на 
"Югру". Я и сам хожу на все его домашние матчи. 
 - Чем ты интересуешься, кроме хоккея? Может быть, вечерами тайно на гитаре 
играешь? 



 

 

 - А я, кстати, пробовал! Когда играл в ЮХЛ, у напарника была гитара, я брал ее 
и сам пытался научиться. Меня хватило только на пару аккордов, но "Звезду по 
имени Солнце" при случае сыграть могу (смеется). А вообще в моих интересах 
нет ничего особенного. Я, как и все, люблю смотреть фильмы, читать книги или 
просто пойти прогуляться. Кстати, недавно прочел книгу "Зеленая миля" и 
посмотрел этот фильм. Скажу одно - книга мне понравилась больше!  

https://allhockey.ru/article/show/376445-
Ivan_Savchik_babushka_smotrela_Kubok_Vyzova_rad_chto_smog_ee_poradovat 

К заголовкам сообщений 

"Это вообще два разных чемпионата - дома и на выезде". Наставник 
"Сарыарки" доволен самоотдачей команды в матче с "Торосом" 
(Sports.kz, Караганда, 22 января 2020) 
Главный тренер карагандинской "Сарыарки" Леонид Тамбиев прокомментировал 
игру ВХЛ с нефтекамским "Торосом" - 3:2.  
- Ребята в интервью очень часто говорят, что дома играется намного лучше, 
опять же, те же самые эмоции, болельщики поддерживают. Это реальная связь 
или нет - игры на выезде и игры дома?  
 - Это вообще два разных чемпионата в Высшей хоккейной лиге, я считаю - дома 
и на выезде. С учетом логистики, я думаю, процентов 15 команд только летает 
чартерами, я точно не знаю, некоторые команды я знаю, может, еще кто-то 
летает, это раз. Во-вторых, города, переезды, перелеты, переезды на 
автобусах... Это вообще два разных чемпионата - дома и на выезде. И я считаю, 
что больше игрок в Высшей лиге проявляется в играх на выезде, чем дома - его 
стержень, его характер, его профессиональная подготовка, питание, подготовка 
к матчам. Вот на выезде и проявляется игрок в Высшей хоккейной лиге. В КХЛ 
там все чисто, все понятно: сели на чартер, сыграли, сразу улетели, ужин в 
самолете, легли, они поспали, прилетели, города хорошие. А здесь же за всем 
надо следить: за гигиеной, за питанием, за фазой отдыха, с этими автобусами... 
Два разных чемпионата совершенно.  

https://www.sports.kz/news/eto-voobsche-dva-raznyih-chempionata-doma-i-na-
vyiezde-nastavnik-saryiarki-dovolen-samootdachey-komandyi-v-matche-s-torosom 

Похожие сообщения (1): 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 22 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

В Петербурге пока не будут рассматривать заявки на признание СКК 
памятником (ИА Regnum, Москва, 22 января 2020) 
Власти Петербурга не намерены рассматривать заявки на признание Спортивно-
концертного комплекса (СКК) "Петербургский" памятником культуры до 31 января 
2020 года. Об этом сообщил 22 января глава комитета по охране памятников 
(КГИОП) Сергей Макаров, передает корреспондент ИА REGNUM. 
"СКК сейчас не является выявленным объектом культурного наследия. 
Заявления о выявлении его к нам приходили, мы их вернули на совершенно 
формальных основаниях - в связи с тем, что не прошло 40 лет с момента 
постройки. Есть решение Куйбышевского (районного) суда, согласно которому 31 
января к нам можно обратиться с подобным заявлением. Если кто-то обратится 
31 числа, мы [заявку] рассмотрим в установленном порядке", - сообщил Макаров. 
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Добавим, еще в середине 2010-х годов петербургский хоккейный клуб "СКА" 
высказал желание модернизировать арену бесплатно - за счет строительства 
вокруг СКК многоквартирных домов. В 2017 году на Петербургском 
международном экономическом форуме было подписано соглашение о 
намерениях. После возмущения местных жителей по поводу уплотнительной 
застройки отказались от проекта жилья вокруг СКК, но не от идеи реконструкции 
самого здания. 
Два года назад была подана заявка на участие Петербурга в чемпионате мира 
по хоккею 2023 года. Вице-президент ХК "СКА" Роман Ротенберг отмечал, что 
именно проект реконструкции СКК с "созданием новой инфраструктуры" был 
представлен в Международную федерацию хоккея на льду, благодаря чему 
заявка России победила. 
Генподрядчиком концессионера обязуется выступить компания "Стройтрансгаз", 
подконтрольная Геннадию Тимченко - президенту ХК "СКА". 
История вопроса 

https://regnum.ru/news/2836611.html 

К заголовкам сообщений 

Будущие чемпионы КХЛ. Дети рассказывают о любимых игроках в хоккее 
(Чемпионат.com, Москва, 22 января 2020) 
Ни для кого не секрет, что в КХЛ играют не только самые смелые, но и самые 
талантливые хоккеисты из разных стран. Однако, как бы ни были они хороши в 
своем деле, забивать голы и защищать ворота они умели не всегда. Многих из 
них впервые на коньки поставили родители. Они же водили юных хоккеистов на 
матчи взрослых профессиональных команд. 
Когда-то звездные игроки вдохновили маленьких зрителей на трибунах на 
будущие победы, а сегодня они сами - хоккеисты континентальной лиги и кумиры 
малышей, которые только учатся обращаться с клюшкой. 
"Чемпионат" и Mastercard уверены, что каждый игрок - бесценен! Именно поэтому 
в фотопроекте "Чемпионы среди нас" мы решили рассказать вам истории 
профессиональных хоккеистов КХЛ и маленьких мальчишек, которые уже с 
детства проводят все свободное время на льду и любят хоккей всем сердцем. 
В сентябре 2016 года Mastercard совместно с Континентальной Хоккейной Лигой 
(КХЛ) объявили о создании уникальной традиции, получившей название 
"Бесценная Лига". Традиция Mastercard и КХЛ продолжает дарить болельщикам 
бесценные возможности и моменты в новом сезоне. Присоединиться. 
Кирилл Капризов, 22 года 
Первая команда: "Кузнецкие Медведи" 
Игровой номер: 97 
В детстве Капризов жил в небольшом поселке Кузедеево, расположенном в часе 
езды от Новокузнецка. Его отец играл в хоккей до 16 лет, поэтому вопрос выбора 
спорта для четырехлетнего Кирилла и его брата был решен довольно быстро. 
Папа привез мальчишек на ледовую арену на окраину города. Кириллу, в отличие 
от брата, сразу же понравился хоккей. Он всерьез увлекся этим видом спорта, 
из-за чего отцу приходилось каждый день возить сына на немалые расстояния 
на тренировки и обратно в течение четырех последующих лет. 
Женя, 4 года 
Первая команда: ХК "Морозово" 
Игровой номер: 97. Взял в честь Кирилла Капризова. 
В секцию Женю тоже привел папа. Мальчику тогда было три, это даже меньше, 
чем Кириллу Капризову, когда тот впервые взял клюшку. Однако, мальчик эту 
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идею воспринял не так воодушевленно, как его кумир. Теперь же, как признается 
Женя, он вырос и относится к спорту серьезнее. Больше всего любит делать 
передачи и мечтает играть за сборную России. 
Сергей Мозякин, 38 лет 
Первая команда: "Локомотив" 
Игровой номер: 10 
Сергей родился и вырос в Ярославле. Начал бредить хоккеем очень рано, 
поэтому родители решили отдать ребенка в секцию при катке "Локомотив". 
Сначала мальчик мечтал занять позицию вратаря, по примеру его кумира 
Вячеслава Третьяка. Однако тренер посчитал нужным определить юного 
хоккеиста в качестве нападающего. Он уже тогда показывал хорошую скорость и 
умение выполнять сложные маневры. 
Ваня, 5 лет 
Первая команда: ХК "Морозово" 
Игровой номер: 88 
Ваня уверяет, что хотел заниматься хоккеем с самого начала, но настоял на этом 
все же дедушка, бывший хоккеист. Он, по словам мальчика, играл так же хорошо, 
как Малкин и Овечкин. Теперь Ваня хочет быть таким, как дедушка, и иметь много 
наград. 
Михаил Григоренко, 25 лет 
Первая команда: ЦСКА 
Игровой номер: 25 
Хоккеист родился в Хабаровске, там же и начал свой путь в спорте. Совсем скоро 
мальчишка отправился покорять столицу и вступил в ряды ЦСКА. Вместе с 
командой Миша активно принимал участие и даже побеждал сперва в детских, 
юношеских, а после молодежных турнирах на разных уровнях. 
Егор, 6 лет 
Первая команда: ХК "Морозово" 
Игровой номер: 7 
В хоккей Егор играет уже очень давно - два месяца. К этому спорту его 
пристрастил папа. Как уверяет мальчик, играют они на равных, но по скорости он 
все же опережает родителя. Если верить Егору, номер он выбрал, когда был еще 
маленьким. 
Найджел Доус, 34 года 
Первая команда: "Виннипег Варриорс" 
Игровой номер: 9 
Когда Найджелу было два или три года, он впервые встал на коньки. Свои 
ощущения от момента он помнит слабо, но предполагает, что ему понравилось, 
учитывая, что в пять лет он начал играть в хоккей. Сначала это было просто 
катание, потом они играли с друзьями, и уже тогда мальчик понял, что хочет 
заниматься именно этим видом спорта. 
Паша, 6 лет 
Первая команда: ХК "Морозово" 
Игровой номер: 55 
На первую тренировку Пашу привел папа. Теперь они вместе ходят не только 
смотреть, но и играть в хоккей. Паша болеет за ЦСКА, и даже однажды 
сфотографировался с Кириллом Капризовым и Михаилом Григоренко. 
Юха Метсола, 30 лет 
Первая команда: "Ильвес" 
Игровой номер: 77 
А вот Юха Метсола в детстве любил рок-музыку и мечтал играть в группе. Но 
судьба распорядилась иначе. Профессионально заниматься хоккеем парень 



 

 

стал в 16 лет, играя за сборную родного клуба. Он регулярно выступал за 
юниорскую и молодежную сборные Суоми. И хоть медалей Юха тогда так и не 
выиграл, на двух чемпионатах мира он становился лучшим вратарем турнира по 
коэффициенту надежности. 
Даня, 5 лет 
Первая команда: ХК "Морозово" 
Игровой номер: 1 
В хоккей Даню привела мама. Он точно знает, что ему сразу понравился этот вид 
спорта. Больше всего мальчик любит стоять на воротах. По телевизору Даня 
предпочитает хоккей футболу и болеет за Роналду. Хоккей можно посмотреть и 
вживую, во время игры. 
Илья Сорокин, 24 года 
Первая команда: "Вымпел" 
Игровой номер: 90 
Илья родился в Новокузнецке, но впервые встал на коньки только после 
переезда в Междуреченск. Вскоре он стал воспитанником междуреченского 
хоккея и новокузнецкого "Металлурга" (с 2009 года). Кроме хоккея, мальчика 
привлекали музыка и горные лыжи. Но, будучи подростком, Илья оставил все 
занятия ради льда. 
Артемий, 5 лет 
Первая команда: ХК "Морозово" 
Игровой номер: 72 
Артемий больше всего любит забивать. И даже играл на сборах в ЦСКА. Ему 
очень понравилось, когда за него пришли болеть мама с папой. В хоккей Артемий 
любит играть, потому что можно носить много классной экипировки. 
Линус Умарк, 32 года 
Первая команда: "Лулео" 
Игровой номер: 67 
Линус родился в шведском городе Эвэртурнео, и выбирать будущую профессию 
ему не пришлось. Два его брата стали профессиональными хоккеистами. К 18 
годам сам Линус уже стал полноценным игроком основы. В 2007 году швед был 
номинирован на звание лучшего молодого игрока лиги и почти сразу же был 
задрафтован в НХЛ под 97 номером "Эдмонтоном". 
Рома, 6 лет 
Первая команда: ХК "Морозово" 
Игровой номер: 27 
Рома мечтает поехать в Канаду и играть в местном профессиональном клубе, 
потому что это очень круто. Если бы случайно встретил своего кумира, то 
попросил бы с ним сфотографироваться. Хоккей юный игрок любит за то, что 
можно очень быстро кататься на коньках и всех обгонять. 
Дмитрий Кагарлицкий, 30 лет 
Первая команда: "Северсталь" 
Игровой номер: 9 
Дмитрий - воспитанник череповецкого хоккея. Спортом мальчик занимался с 
раннего детства. Взрослую карьеру начал в Первой лиге, где играл за 
"Северсталь-2". В дебютном сезоне Дмитрий провел на площадке только два 
матча, не набрав при этом ни одного очка. Однако уже в следующем году 
нападающий забросил первую шайбу на высшем уровне. 
Максим, 6 лет 
Первая команда: ХК "Морозово" 
Игровой номер: 10 



 

 

Максима в хоккей привела мама. Первая тренировка ему понравилась, но 
правильно падать на лед пока не получается, поэтому каждый раз немного 
страшно. Игровой номер выбрал себе сам, потому что цифры красивые. 
Присоединяйтесь к традиции Mastercard "Бесценная лига". Голосуй за лучшего 
хоккеиста и раздели Бесценный Трофей с игроком любимой команды.  

https://www.championat.com/lifestyle/article-3880055-buduschie-chempiony-khl-deti-
rasskazyvajut-o-ljubimyh-igrokah-v-hokkee.html 

К заголовкам сообщений 

Интервью хоккеистов как особый вид искусства (Sports.ru/tribuna, Москва, 
22 января 2020) 
Хоккей - энергозатратный и эмоциональный вид спорта. Журналистам бывает 
трудно заставить уставших игроков ответить на парочку вопросов. А если и 
получается пригласить на интервью, то никогда не знаешь, каков будет ответ. 
Зачастую ответы либо короткие, либо весьма эмоциональные. Как раз-таки такие 
случаи мы и покажем. 
Буквально вчера в матче Сибирь - Трактор Вячеслав Основин ответил на 
вопросы журналиста достаточно оригинально. Думаю, такая мотивация должна 
подбодрить партнеров по команде. 
Подписаться на обновления  
Игроки Трактора всегда спокойны и сдержанны, даже когда на табло счет не в их 
пользу. В любой ситуации будьте спокойны, как это делает Данил Мамаев. 
Правда, после того сезона в КХЛ игрок больше не появлялся. На данный момент 
защитник находится в составе ХК Ростов (ВХЛ).  
Разболтать хоккеиста дело нелегкое. Вадима Краснослободцева так и вовсе 
невозможно. Слова комментатора после интервью описывают все ответы игрока. 
Случается и такое, что у хоккеистов после тяжелого периода в голове мысли 
только о хоккее, поэтому и на вопросы они отвечают хоккейным сленгом. 
И снова хоккейный сленг во всей красе. Только на этот раз Якуб говорит 
осознанно и приносит извинения. И ведь действительно, слова Накладала 
соответствовали игре Локомотива в том матче, когда минское Динамо одержало 
победу со счетом 3:0. 
Детский хоккей, не взирая на возраст, требует максимальной концентрации. 
Юным игрокам даже некогда отвечать на вопросы. 
Не только хоккеисты, но и журналисты могут оговориться. В данном случае 
интервьюер позвал отвечать на вопросы совсем не того игрока. Вы только 
посмотрите с какой уверенностью журналист пытается убедить в том, что перед 
ним именно Федор Малыхин.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/tesha_about_hockey/2704639.html 
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